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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Руслан Гаттаров: Россия - одна из немногих стран, 

которая реально борется с утечкой персональных данных 

Россия на сегодняшний день является одной из немногих 

стран, которая реально занимается решением проблемы 

утечки персональных данных пользователей, считает 

председатель временной Комиссии Совета Федерации по 

развитию информационного общества Р.Гаттаров. В рам-

ках сессии Парламентской ассамблеи Совета Европы се-

натор принял участие в обсуждении доклада, посвящен-

ного этой проблематике. «В Европе и США происходят 

грубые нарушения базовых прав граждан, установленные 

национальными Конституциями, Хартией ЕС по правам 

человека и защищаются Конвенцией ЕС по защите прав 

субъектов персональных данных при их автоматизиро-

ванной обработке и национальными законами», – под-

черкнул Р.Гаттаров. По его словам, защита персональных 

данных является одной из ключевых тем в вопросе защи-

ты прав человека. «Право на личную переписку – неотъ-

емлемое право граждан и оно должно быть надежно за-

щищено. Государства могут собирать, хранить и обраба-

тывать подобные данные в целях обеспечения националь-

ной безопасности, однако не имеют права передавать их 

третьим странам». Между тем, заявил сенатор, ряд евро-

пейских стран, таких как Великобритания, Франция, Гер-

мания этим занимаются, тем самым грубо нарушая права 

человека, собственные конституции, базовые документы 

ЕС. «И это страны, которые всегда считались эталонами 

демократии в Европе». «Делается это все для борьбы с 

мифическими террористами. Безусловно, с терроризмом 

бороться необходимо, но не ценой нарушения прав и сво-

бод граждан собственного государства», – уверен парла-

ментарий. Говоря об обсуждении проблемы на сессии 

ПАСЕ, он выразил мнение, что доклад содержал, в основ-

ном «общие фразы, в нем отсутствовала конкретика». 

«Складывается впечатление, что в ПАСЕ не особенно 

заинтересованы в решении этого вопроса, его пытаются 

«замять». В докладе звучали банальные истины, говори-

лось о том, что такая проблема есть, что бороться с ней 

нужно, но какие-либо пути ее решения обозначены не 

были». Р.Гаттаров подчеркнул, что Россия на этом фоне 

становится едва ли не основным субъектом противодей-

ствия утечки персональных данных. «Мы намерены доби-

ваться решения этой проблемы, ухода от двойных стан-

дартов. Мы также будем настаивать на детальном обсуж-

дении этой темы на следующей сессии ПАСЕ». Говоря о 

других странах, которые занимаются борьбой с утечкой 

данных, он назвал, в частности, Южную Корею. «Там 

этот вопрос находится под пристальным вниманием пра-

воохранительных структур и таких ситуаций, как в Евро-

пе не происходит. Остроту проблемы наши корейские 

коллеги прекрасно осознают. Увы, в европейских странах, 

где действует весьма эффективное законодательство, этот 

вопрос трактуется иначе». «Мы хотим, чтобы права чело-

века не нарушались, а были надежно защищены законода-

тельством и намерены ужесточать его в России, усиливать 

ответственность за его нарушения», – заключил сенатор. 

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Виктор Кидяев выступил на конференции, посвящен-

ной 20-летию Конституции 

Председатель Комитета В.Кидяев выступил на II научно-

практической конференции на тему «20 лет Конституции 

России: институты правового государства, гражданское 

общество и законотворческий процесс», вместе с 

В.Васильевым и А.Макаровым принял в качестве соведу-

щего участие в работе секции «Совершенствование раз-

граничения полномочий и реализация конституционных 

прав граждан». В своем выступлении В.Кидяев, в частно-

сти, отметил, что если мы возьмем Федеральный закон о 

бюджете на 2013 год и на период 2014 и 2015 годов, мы 

увидим, что только для десяти субъектов Федерации не 

предусмотрены дотации на 2013 год. Что касается мест-

ных бюджетов, то им не хватает от 1 до 2 трлн. руб. И это 

без учѐта увеличения перечня вопросов местного значе-

ния и того, что эти доходы муниципалитетов на 2/3 состо-

ят из дотаций, субсидий и субвенций, – заметил парла-

ментарий. По мнению В.Кидяева, распределение налого-

вых доходов между уровнями бюджетной системы долж-

но основываться на принципе того, что за местными 

бюджетами закрепляются те налоговые доходы, на разви-

тие и повышение налогооблагаемой базы которых могут 

влиять органы местного самоуправления конкретных тер-

риторий. «Надо делать упор на достижении прямой взаи-

мосвязи между усилиями органов власти и получаемыми 

финансовыми результатами. Необходимо перейти от су-

губо фискальной бюджетно-налоговой политики к поли-

тике, стимулирующей развитие наших регионов и муни-

ципалитетов», – подчеркнул депутат. Он предложил от-

дать муниципалитетам давно обещанную «упрощенку» и 

отменить или «монетизировать» федеральные льготы по 

местным налогам. «Кстати, это должно быть сделано и в 

отношении региональных налогов. Все это могло бы уве-

личить доходы местных бюджетов почти на 500 млрд руб. 

Надо решать – и эта одна из наших первостепенных задач 

– вопрос о «бюджетах развития» для муниципалитетов», – 

заключил В.Кидяев. 

— В парламенте обсуждали вопросы законодательного 

обеспечения конституционных прав граждан в жилищ-

ной сфере 

Состоялся круглый стол на тему «Законодательное обес-

печение конституционных прав граждан в жилищной 

сфере». Открывая заседание, председатель Комитета по 

жилищной политике и жилищно-коммунальному хозяй-

ству Галина Хованская напомнила собравшимся, что 

«прошло уже 20 лет с принятия новой Конституции РФ, 

которая принималась в сложной обстановке». Она назвала 

этот документ «лучшим, среди принятых законов». Кроме 

того, Г.Хованская отметила, что в новой Конституции 

есть статьи, посвященные жилищной сфере: это 40, 35 и 

72 статьи. Говоря о законодательной работе с субъектами 

Федерации, она отметила, что депутаты непременно учи-

тывают их мнения и инициативы, «где есть рациональное 

зерно», при формировании жилищной политики и жи-

лищного законодательства. Г.Хованская рассказала о том 

как формировался новый Жилищный кодекс, отметив, что 

«сейчас уже можно анализировать его на соответствие 

Конституции, какие недостатки надо исправить». Также 

речь шла о проблемах с управлением многоквартирных 

домов, ипотечного кредитования, предоставления соци-
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ального жилья, ведь в нынешних реалиях, как отмечала 

докладчик, изменилось управление жилищным фондом, 

система платежей. Главной проблемой в жилищной сфере 

Г.Хованская назвала «состояние жилищного фонда». Тем 

не менее, по ее словам, «граждане все больше начинают 

ощущать себя собственниками, знают свои права». Вел 

круглый стол заместитель председателя Комитета по жи-

лищной политике и жилищно-коммунальному хозяйству 

Павел Качкаев, который также рассказал о действии но-

вого Жилищного кодекса, о развитии жилищной полити-

ки в России. В работе круглого стола также приняли уча-

стие депутаты Госдумы, представители федеральных и 

региональных исполнительных, законодательных органов 

власти, общественных объединений, научного и эксперт-

ного сообществ. В частности, о развитии жилищно-

коммунального хозяйства рассказал генеральный дирек-

тор Фонда «Института экономики города» Александр Пу-

занов, отмечавший «сложность» жилищного законода-

тельства и говоривший о необходимости грамотной эко-

номической мотивации строительства. Экономическим 

особенностям реализации конституционных прав граждан 

в сфере жилищно-коммунального хозяйства посвятила 

свое выступление руководитель дирекции по работе с 

муниципальными проектами открытого акционерного 

общества «Банк Москвы» Ирина Булгакова. Об источни-

ках финансирования рынка некоммерческого и коммерче-

ского найма, а также о балансе интересов инвестора и 

нанимателя сделал доклад заместитель генерального ди-

ректора ОАО «Агентство по ипотечному жилищному 

кредитованию», генеральный директор ОАО «Агентство 

финансирования жилищного строительства» Андрей 

Шелковый. Выступавшие акцентировали внимание уча-

стников круглого стола на экономических моделях реали-

зации конституционных прав граждан в жилищной сфере, 

говорили о повышении открытости общих собраний соб-

ственников помещений в многоквартирных домах, о 

дальнейших перспективах реформирования жилищно-

коммунального хозяйства. 

— Российская глубинка не готова к переходу на элек-

тронные документы 

Уровень развития информационных технологий в отда-

ленных регионах России гораздо ниже, чем в Москве или 

Санкт-Петербурге, что может серьезно осложнить «по-

всеместное внедрение электронных документов для насе-

ления». Об этом заявил председатель комитета по при-

родным ресурсам, природопользованию и экологии Вла-

димир Кашин в рамках «круглого стола» по вопросам 

информатизации общества. Как сообщили в пресс-службе 

Государственной Думы, фракция КПРФ провела «круг-

лый стол» о законодательном обеспечении защиты кон-

ституционных прав населения России «от информацион-

ного и электронного рабства». В.Кашин отметил, что 

«распространение информационных технологий не долж-

но ущемлять конституционных прав людей на личную 

информацию». Он также добавил, что «каждый гражда-

нин должен сам решать доверять или нет информацию о 

себе и вносить ли ее в общую базу данных». Депутат Го-

сударственной Думы Владимир Федоткин, считает, что 

средства, выделяемые из федерального бюджета на ин-

форматизацию общества, «могут быть перераспределены 

и направлены адресно, на целевые нужды людей». Также 

участники «круглого стола» выступили за запрет вживле-

ния микрочипов под кожу человека для его идентифика-

ции. Депутаты сформировали ряд рекомендаций прави-

тельству России, Государственной Думе и законодатель-

ным собраниям в регионах. «Сохранить систему взаимо-

действия между государством и гражданином в социаль-

ной сфере, основанную на бумажном документообороте; 

отказаться от проекта по введению в России удостовере-

ния личности гражданина с электронным носителем ин-

формации; отказаться от всеобщей дактилоскопической, 

биометрической и геномной регистрации граждан; при-

нять федеральный закон, включающий положения о том, 

что паспорт гражданина России должен быть изготовлен 

только на бумажном носителе без микрочипов, магнит-

ных полос и штрих-кодов», считают депутаты, говорится 

в сообщении пресс-службы. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Налоговые поступления по «упрощенке» могут пере-

дать в местные бюджеты 

Поступления от субъектов малого предпринимательства 

по упрощенной системе налогообложения могут передать 

в местные бюджеты. «Минэкономразвития предлагает 

доходы по «упрощенке» с 2015 года передать местным 

бюджетам», – сообщил на заседании правительства пре-

мьер-министр Дмитрий Медведев. Он уточнил, что реше-

ния по этой идее пока нет. Сейчас доходы по «упрощен-

ке» поступают в регионы, бюджетная стратегия преду-

сматривает их поэтапную передачу на уровень муниципа-

литетов. «Мы предлагаем ускорить (этот процесс – ред.), 

и в близкое время передать все 100% в муниципальные 

бюджеты», – сказал глава Минэкономразвития Алексей 

Улюкаев. По его словам, эта новация будет способство-

вать развитию диалога муниципалитетов с местным биз-

несом, и как следствие – созданию «комфортной пред-

принимательской среды». 

— Управляющие компании займутся сбором у жильцов 

использованных ртутьсодержащих ламп 

Правительство РФ возложило на компании, управляющие 

многоквартирными домами, обязанность по сбору у 

жильцов и размещению отработанных ртутьсодержащих 

ламп. Соответствующие изменения в «Правила обраще-

ния с отходами производства и потребления осветитель-

ных устройств и электрических ламп, ненадлежащий сбор 

накопления, транспортировка и размещение которых мо-

жет повлечь причинение вреда жизни и здоровью граж-

дан, окружающей среде», утверждены постановлением 

кабинета министров от 1 октября. Документ опубликован 

на официальном интернет-портале правовой информации. 

Согласно документу, «у потребителей ртутьсодержащих 

ламп, являющимися собственниками, нанимателями, 

пользователями помещений в многоквартирных домах, 

сбор и размещение отработанных ртутьсодержащих ламп 

обеспечивают лица, осуществляющие управление много-

квартирными домами». Размещение использованных 

ламп допускается в местах, «являющихся общим имуще-

ством собственников многоквартирных домов» и отве-

чающих соответствующим требованиям. В изменениях к 

правилам отмечается, что первичный сбор и размещение 

отработанных ртутьсодержащих ламп у других потреби-

телей организуют органы местного самоуправления. На 

них же возложено информирование потребителей о мес-

тах и процедуре сбора таких отходов. В документе гово-

рится, что самостоятельная транспортировка отработан-

ных ртутьсодержащих ламп потребителями до первично-

го места сбора «допускается в неповрежденной таре из-

под ртутьсодержащих ламп аналогичного размера или 

иной таре, обеспечивающей их сохранность при транс-

портировке». 
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МИНИСТЕРСТВО РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗВИТЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— «Черный» список застройщиков будет вести мини-

стерство 

Министерство регионального развития РФ с 8 октября 

2013 года официально начинает вести реестр недобросо-

вестных застройщиков. В него попадут те компании, ко-

торые уклонились от заключения договоров, став по ре-

зультатам аукционов победителями, а также те, кто не 

выполнил взятые на себя по договорам обязательства. 

Речь идет только об аукционах, проводимых Фондом со-

действия развитию жилищного строительства (Фонд 

РЖС). Для того, чтобы попасть в «черный» список уже 

заключившему договор застройщику, ему нужно сущест-

венно нарушить один из пунктов контракта. Подобные 

сведения в Минрегион будет предоставлять сам Фонд 

РЖС. 

МИНИСТЕРСТВО СВЯЗИ И МАССОВЫХ 

КОММУНИКАЦИЙ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Министерство совместно с регионами составит спи-

сок малых населенных пунктов с отсутствием современ-

ных услуг связи 

Глава Минкомсвязи России Николай Никифоров провел 

расширенное совещание, посвященное вопросам реализа-

ции системы межведомственного взаимодействия. Сове-

щание прошло в формате видеоконференцсвязи при уча-

стии всех российских субъектов, представителей феде-

ральных органов исполнительной власти, ОАО «Ростеле-

ком» и других организаций. На совещании были рассмот-

рены два вопроса: о статусе реализации мероприятий по 

организации межведомственного взаимодействия, а также 

об организации работ при проведении предпроектного 

обследования пяти тысяч населенных пунктов с населе-

нием от 500 до 10 тыс. жителей, не обеспеченных совре-

менными видами связи. Во вступительном слове 

Н.Никифоров напомнил, что по данным вопросам Пред-

седателем Правительства РФ Дмитрием Медведевым бы-

ли даны поручения в рамках первого заседания Прави-

тельственной комиссии по использованию информацион-

ных технологий для улучшения качества жизни и условий 

ведения предпринимательской деятельности, состоявшего 

19 сентября 2013 года. «В соответствии с поручениями 

Председателя Правительства РФ нам необходимо вырабо-

тать и представить перечень мер и механизмов, которые 

будут способствовать популяризации государственных 

услуг в электронном виде, а также повышению удовле-

творенности от их использования. Также до конца теку-

щего года совместно с крупнейшими операторами связи и 

регионами мы должны составить четкий список малых 

населенных пунктов, где отсутствуют услуги связи. На-

помню, весь комплекс мер по обеспечению доступности 

современных услуг связи на всей территории страны рас-

считан до конца 2018 года и позволит обеспечить совре-

менной связью 93% населения России», — подчеркнул 

министр. Директор департамента развития электронного 

правительства Минкомсвязи Алексей Козырев доложил, 

что тестирование региональных сведений в рамках систе-

мы межведомственного электронного документооборота 

(СМЭВ) ведется как в тестовом, так и в продуктивном 

контуре. Он отметил наиболее высокие темпы тестирова-

ния регионов первого этапа, которые отмечены в Архан-

гельской, Новосибирской и Вологодской областях. Среди 

регионов второго этапа тестирования были отмечены 

Пермский край, Курская и Ростовская области. 40 субъек-

тов третьей группы начнут тестирование с 19 октября 

2013 года. Представителями федеральных и региональ-

ных органов исполнительной власти были обсуждены 

проблемы, возникающие в процессе тестирования, и при-

няты оперативные решения по ним. Кроме того, предста-

вители ОАО «Ростелеком» доложили о разработанной 

методике тарифообразования услуг по конструктору 

форм для вывода региональных услуг на ЕПГУ. Эта ме-

тодика доступна для регионов. Тарифы будут определять-

ся для каждого региона отдельно. По второму вопросу в 

рамках повестки заседания директор департамента ин-

фраструктурных проектов Минкомсвязи России Дмитрий 

Алхазов сообщил о том, что в ближайшее время в регио-

ны будет направлена анкета для сбора актуальной инфор-

мации по населенным пунктам от 500 до 10 тыс. человек. 

В срок до конца ноября 2013 года регионы должны со-

брать и представить в Минкомсвязи России необходимую 

информацию. На основе полученных данных будет со-

ставлен паспорт каждого населенного пункта с учетом 

набора характеристик, среди которых: численность насе-

ления, доступность транспортной инфраструктуры и 

энергетических мощностей. Следующим этапом реализа-

ции проекта по обеспечению услугами связи малых насе-

ленных пунктов будет определение размеров и механизма 

финансирования, а также разработка комплекса мер по 

строительству сетей связи. Помимо этого, Минэконом-

развития доложило о реализации мероприятий по актуа-

лизации данных в федеральном реестре государственных 

услуг (ФРГУ). 

— Утвержден порядок конкурсного отбора среди субъ-

ектов РФ на право получения субсидий для проектов по 

развитию информационного общества  

Министерство связи и массовых коммуникаций Россий-

ской Федерации сообщает, что в соответствии с Поста-

новлением Правительства РФ от 06.06.2012 №560 утвер-

ждены порядок конкурсного отбора на право получения 

субсидий субъектами РФ и методика оценки заявок по 

проектам, направленным на становление информацион-

ного общества. Соответствующий приказ опубликован на 

сайте Минкомсвязи России, в «Российской газете» и 

вступит в силу 11 октября 2013 года. Прием конкурсных 

заявок будет производиться в период с 15 по 18 октября 

2013 года. Согласно приказу, субсидии будут направлены 

на повышение качества предоставления государственных 

и муниципальных услуг по принципу «одного окна» в 

многофункциональных центрах посредством внедрения 

автоматизированной информационной системы и на 

обеспечение возможности получения данных услуг в 

электронной форме. Субсидии на реализацию проектов, 

осуществляемых в целях становления информационного 

общества в субъектах Российской Федерации, выделяют-

ся из федерального бюджета с 2012 года. Минкомсвязь 

России ежегодно проводит конкурсный отбор среди ре-

гионов на право получения данных субсидий. В этом году 

на указанные цели предусмотрено 670 млн руб. 

— Алексей Козырев рассказал о планах по развитию 

электронных госуслуг и СМЭВ 

Директор департамента развития электронного прави-

тельства Министерства связи и массовых коммуникаций 

Российской Федерации Алексей Козырев принял участие 

в расширенном заседании Временной комиссии Совета 

Федерации по развитию информационного общества, где 

рассказал о планах по развитию электронных услуг и реа-

лизуемом министерством проекте по доработке системы 
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межведомственного электронного взаимодействия 

(СМЭВ). В мероприятии, проводимом под председатель-

ством сенатора Руслана Гаттарова, также приняли участие 

замдиректора департамента ИТ и связи Правительства РФ 

Евгений Комар, замдиректора департамента государст-

венного регулирования в экономике Минэкономразвития 

Павел Малков и представители региональных органов 

власти. В ходе своего выступления А.Козырев напомнил, 

что, согласно Указу Президента РФ №610 «Об основных 

направлениях совершенствования системы государствен-

ного управления», к 2018 году доля граждан, использую-

щих механизмы получения государственных услуг в элек-

тронной форме, должна составлять не менее 70%, а уро-

вень удовлетворения качеством предоставления — не 

менее 90%. «Для достижения этих целей необходимы 

принципиальные изменения в работе единого портала 

государственных услуг (ЕПГУ) и СМЭВ. Мы рассчитыва-

ем сделать качественный рывок в 2014-2015 годах», — 

сказал А.Козырев. Для достижения этих показателей 

Минкомсвязь России предлагает упросить регистрацию 

на ЕПГУ (осуществлять ее при помощи мобильного теле-

фона), внедрить в работу органов власти электронную 

запись на прием с возможностью онлайн-мониторинга 

загруженности и создать новые способы взаимодействия 

госорганов и жителей страны. Таким способом может 

стать государственная курьерская служба, которая будет 

действовать в рамках предоставления госуслуги достав-

лять гражданам документы. Например, полис ОМС, за-

гранпаспорт, СНИЛС или номер автомобиля. Говоря о 

совершенствовании электронных государственных услуг, 

Алексей Козырев сообщил о подготовленном Минком-

связью России проекте развития, который сейчас согласо-

вывается с Минэкономразвития, затем будет представлен 

на общественное обсуждение. Он также рассказал, что в 

настоящее время число участников СМЭВ и запросов от 

регионов к федеральным органам власти стремительно 

растет. Ежегодно эти показатели увеличиваются более 

чем в два раза. Сегодня в системе зарегистрированы 7158 

участников. К СМЭВ подключен 71 федеральный орган 

власти, 218 кредитных организаций, а в планах до конца 

2013 года — еще 700. Что касается запросов, то их в этом 

году было отправлено 76,6 млн. Также глава департамен-

та сообщил, что в 2013 году завершится проект по запус-

ку межведомственного взаимодействия между федераль-

ными органами власти и субъектами РФ в части предос-

тавления субъектами региональных сведений. Таким об-

разом все виды межведомственного взаимодействия через 

СМЭВ будут запущены. 

— В маленьких городах появится 4G 

Все населенные пункты России с населением от 10 тыс. 

человек будут покрыты связью 4G к 2019 году (ранее речь 

шла о городах с населением от 50 тыс. человек). По под-

счетам минкомсвязи, распространение обязательства по 

покрытию на более малонаселенные регионы обеспечит 

связью 4G еще 23 млн человек. В пресс-службе минком-

связи отметили, что такая инициатива была озвучена опе-

раторами «большой тройки» (МТС, Вымпелком и Мега-

фон) в четверг в ходе совещания у президента Владимира 

Путина, где обсуждались вопросы развития радиочастот-

ного спектра, телекоммуникационного сектора, а также 

целевой программы по цифровизации телерадиовещания. 

«Обеспечение повсеместной доступности современных 

услуг связи для жителей России является одной из при-

оритетных задач Минкомсвязи. Лицензионные требова-

ния в рамках конкурса на распределение LTE-частот от 3 

мая 2012 года предписывали обеспечить связью лишь 

города с населением более 50 тыс. жителей. В таких насе-

ленных пунктах проживает около 79 млн человек или 55% 

населения страны», – говорится в сообщении министерст-

ва. Распространение обязательства по покрытию связью 

LTE на более малонаселенные регионы обеспечит связью 

4G еще 23 млн человек. «Важным шагом вперед, озвучен-

ным на совещании у президента России Владимира Пути-

на министром Николаем Никифоровым, стало решение 

операторов связи «Вымпелком», «Мегафон» и МТС, по-

лучивших LTE-лицензии в 2012 году, обеспечить связь и 

в населенных пунктах размером от 10 тыс. до 50 тыс. жи-

телей в рамках собственных инвестиционных программ. 

Этот социально-значимый проект потенциально обеспе-

чит современными услугами связи 23 млн человек, про-

живающих в этих населенных пунктах», – отмечается в 

сообщении. Кроме того, «Ростелеком» представил пер-

спективный план развития связи в малых населенных 

пунктах размером более 250 жителей в рамках фонда ре-

зерва универсального обслуживания. Операторы связи 

совместно с Минкомсвязи также договорились о предва-

рительной оценке дополнительных затрат на обеспечение 

современными услугами связи около 5 тыс. пунктов с 

населением от 500 до 10 тыс. жителей. По итогам работы 

будут определены возможные способы финансирования 

для решения этой задачи. Речь идет о предоставлении 

широкополосного доступа (ШПД) в интернет для 133 млн 

жителей России (около 93% населения страны). 

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЪЕДИНЕННЫЕ ГОРОДА И МЕСТНЫЕ ВЛАСТИ 

— Мэра Улан-Удэ избрали членом Всемирного Совета 

«Объединенные города и местные власти» 

С 1 по 4 октября в столице Марокко прошел 4-й Конгресс 

Всемирной организации «Объединенные города и мест-

ные власти» (ОГМВ), получивший в этом году название – 

Всемирный саммит местных и региональных лидеров. В 

рамках работы Конгресса в Российском центре науки и 

культуры в Рабате под председательством президента 

Евразийского отделения организации, мэра Казани Иль-

сура Метшина состоялось 10-е расширенной заседание 

Совета Евразийского отделения ОГМВ. На данном засе-

дании мэр Улан-Удэ Александр Голков выступил с док-

ладом, по итогам которого были предложены кандидату-

ры в состав Исполнительного Бюро ОГВМ от Евразий-

ского отделения. 4 октября состоялось голосование, в ре-

зультате которого мэр столицы Республики Бурятия 

А.Голков избран членом Всемирного Совета городов ми-

ра. В целом, на заседании Евразийского отделения обсуж-

дались вопросы международного авторитета и продвиже-

ния городов и регионов России, а также стран СНГ в ин-

тересах укрепления интеграционных процессов на евра-

зийском пространстве. Члены Евразийского отделения 

ОГМВ проводят большую работу по развитию междуна-

родных проектов и программ, нацеленных на привлече-

ние инвестиций в их регионы, на изучение и использова-

ние передового опыта городов-партнеров для модерниза-

ции инфраструктуры, социальной и культурной сферы, 

систем управления на местном уровне. В завершение за-

седания, участники единогласно поддержали выдвижение 

И.Метшина на новый срок в качестве Сопрезидента Все-

мирной организации и вновь избрали Расиха Сагитова 

генеральным секретарем Евразийского отделения ОГМВ. 
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Справка: Конгресс ОГМВ – Всемирный Саммит местных 

и региональных лидеров является главным международ-

ным событием для местных органов власти. Это событие 

высочайшего уровня проходит каждые три года и собира-

ет вместе более 3000 представителей исполнительных и 

представительных органов муниципального и региональ-

ного уровня со всего мира. Предыдущие всемирные кон-

грессы ОГМВ были успешно проведены в таких городах 

как Париж – в 2004 году, Чеджу (Корея) – в 2007 году, 

Мехико (Мексика) – в 2010 году. В этом году Всемирный 

саммит проходит в Рабате (Марокко) с 1-4 октября 2013 

года и приурочен 100-летию международного муници-

пального движения. Форум местных властей всемирного 

масштаба впервые проходит на территории Африки. Ра-

бат — столица Королевства Марокко, его политический, 

культурный и индустриальный центр, город Всемирного 

наследия ЮНЕСКО. Всемирный Саммит 2013 года имеет 

важное стратегическое значение. Здесь определяются 

стратегические цели развития местных властей, которые 

будут доведены до ООН и сформируют основу межпра-

вительственных переговоров по Программе Развития 

Пост-2015 (после 2015 года). Также определяются на-

правления взаимодействия с Программой ООН по насе-

ленным пунктам в целях устойчивого развития городов, а 

также в рамках подготовки к масштабной городской кон-

ференции Хабитат III, которая пройдет в 2016 году. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— 16-18 октября 2013 года в городе Красноярске состо-

ится конференция АСДГ «Муниципальная информатиза-

ция: проблемы и решения» 

Данное мероприятие проводится в рамках Красноярского 

форума – выставки «ITCom – Информационные техноло-

гии. Телекоммуникации – 2013». Программа конференции 

предполагает участие представителей федеральных орга-

нов власти, руководителей структурных подразделений 

администраций муниципальных образований Сибири и 

Дальнего Востока, курирующих вопросы информатиза-

ции, создания электронного правительства, а также пред-

ставителей компаний, работающих в сфере информаци-

онных технологий. На конференции предполагается обсу-

дить следующие вопросы: состояние муниципальной ин-

форматизации; электронные услуги в муниципалитетах: 

опыт, проблемы и перспективы; телекоммуникационная 

связь, как основной элемент инфраструктуры «Электрон-

ной власти». Проблемы обеспечения связью населения и 

органов власти в труднодоступных районах Сибири и 

Дальнего Востока; примеры лучших практик информати-

зации в муниципалитетах. В рамках конференции состо-

ятся: круглый стол «Автоматизация процессов оказания 

социально ориентированных услуг в муниципалитетах», 

секция «Муниципальная информатизация и повышение 

качества муниципального управления», секция «Пробле-

мы и решения при переходе к оказанию муниципальных 

услуг в электронном виде», презентации IT-решений для 

органов местного самоуправления. 

— 17-18 октября 2013 года в городе Новосибирске состо-

ится конференция АСДГ «Основные проблемы жилищно-

коммунального комплекса: опыт и пути их решения» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с мэрией города Новоси-

бирска. В конференции предполагается участие замести-

телей глав администраций муниципальных образований 

по вопросам ведения городского хозяйства, руководите-

лей департаментов жилищно-коммунального хозяйства 

администраций муниципальных образований Сибири и 

Дальнего Востока, представителей управляющих компа-

ний, частных предприятий и экспертного сообщества. В 

рамках конференции планируется рассмотреть актуаль-

ные вопросы реализации действующего законодательства 

в области жилищно-коммунального хозяйства, основные 

проблемы модернизации системы городского хозяйства и 

пути их решения и обсудить следующие вопросы: 1. Реа-

лизация Федерального закона №185-ФЗ в части переселе-

ния граждан из аварийного и ветхого жилищного фонда и 

финансирование работ по капитальному ремонту изно-

шенного жилищного фонда. 2. Реализация Федерального 

закона от 23.11.2009 №261-ФЗ «Об энергосбережении и о 

повышении энергетической эффективности и о внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Россий-

ской Федерации». 3. Реализация органами местного само-

управления полномочий по проверке деятельности управ-

ляющих организаций в части исполнения обязательств по 

договору управления в соответствии с Федеральным за-

коном от 04.06.2011 №123-ФЗ «О внесении изменений в 

Жилищный кодекс Российской Федерации и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации». 4. Госу-

дарственно-частное партнерство в ЖКХ. Привлечение 

частных инвестиций в жилищно-коммунальное хозяйство. 

5. О практике созыва общих собраний по выбору советов 

домов. 6. О проблемах взаимоотношений управляющих 

компаний с населением и органами муниципального 

управления. 

— 21-22 ноября 2013 года в городе Кемерово состоится 

конференция АСДГ «Информационная политика муници-

пальных образований в современных условиях» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с администрацией города 

Кемерово. К участию в работе конференции приглашены 

руководители и специалисты пресс-служб администраций 

и представительных органов муниципальных образований 

Сибири и Дальнего Востока, а также представители ре-

гиональных и муниципальных средств массовой инфор-

мации. В рамках конференции планируется рассмотреть 

различные методы формирования информационной поли-

тики муниципальных образований в современных усло-

виях и обсудить следующие вопросы: 1. Формирование и 

реализация стратегии информационной политики органов 

местного самоуправления. Оценка эффективности ин-

формационной политики. 2. Официальные сайты органов 

местного самоуправления: проблемы и перспективы каче-

ственного развития. 3. Формирование позитивного имид-

жа муниципалитета. 4. Использование социальных сетей 

при организации органами местного самоуправления 

официальных каналов коммуникации. 5. Предоставление 

муниципальных услуг в электронном виде на сайте орга-

нов местного самоуправления (электронный муниципали-

тет). 6. Подготовка и проведение информационной кам-

пании значимых событий муниципалитета. 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 37/13 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 789 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

http://www.asdg.ru/anounce/68/110744
http://www.asdg.ru/protokoll/88/110386
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поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 02.10.13. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Саха (Якутия) 

— Развитие региона зависит от уровня связи и инфор-

матизации 

Глава Якутии Егор Борисов заявил о важности коммуни-

кационных технологий в развитии республики, сообщает-

ся во вторник на официальном сайте администрации пре-

зидента и правительства региона. «Эффективное решение 

стратегических задач социально-экономического, инно-

вационного развития региона во многом зависят от уров-

ня связи и информатизации», – цитируются в сообщении 

слова Е.Борисова. Кроме того, глава Якутии отметил роль 

современных технологий в сохранении истории, передаче 

ее подрастающему поколению. «Благодаря этому буду-

щее поколения якутян через многие годы сможет услы-

шать и увидеть, как строилась Якутия, какими были ее 

строители», – добавил Е.Борисов. 

Мирный 

— Мэр – понятие круглосуточное 

14 октября исполнится ровно год, как в Мирном новый 

глава. Несмотря на то, что Александр Басыров пришел на 

эту должность с семилетним стажем работы в органах 

местного самоуправления, на первый год градоначальства 

выпало немало сложностей. Это и реформа ЖКХ, и пере-

дача жилого фонда из компании муниципалитету, и 

сложные времена для муниципальных предприятий. Обо-

стрили ситуацию лесные пожары и маловодье. А еще 

осенняя предвыборная гонка с ангажированием проблем 

городского поселения. Но никто и не говорил, что будет 

легко. Потому как в полномочиях органов местного само-

управления городского поселения – основное – обеспече-

ние жизнедеятельности конкретной территории. – Алек-

сандр Валинурович, давайте начнем с простого – появи-

лось ли у вас за это время ощущение хозяина города, ко-

торый должен знать все болевые точки и проблемы? – Я 

бы назвал это немного по-другому. Здесь скорее подходит 

слово «хозяйственник», который в полной мере ощущает 

весь груз ответственности за решение вопросов, связан-

ных с жизнеобеспечением города. Это и свет, и вода, и 

теплоснабжение. Это и проблемы ветхого жилья, достав-

шегося нам с советских времен. Это и новые проекты, 

такие, как газификация и электрификация, требующие 

тщательного подхода при реализации. Это и строительст-

во новых объектов при катастрофической нехватке бюд-

жетных средств на эти цели. В непростой ситуации сего-

дня наши муниципальные предприятия, имеющие задол-

женность перед различными структурами. Увидеть одно-

временно все проблемы города, конечно, невозможно. 

Здесь я благодарен мирнинцам, которые обращаются в 

наш адрес с замечаниями, предложениями, а порой и с 

критикой. Все это мы не оставляем без внимания. Ну, а 

если говорить о моих внутренних ощущениях, то пройти 

мимо разбитого фонаря, неработающего светофора или 

полных мусорных ниш я уже просто не имею права. Даже 

в выходные дни приходится решать вопросы. Другое де-

ло, что с финансированием далеко не всегда все гладко… 

А за прошедший год я понял, что мэр – понятие круглосу-

точное. – Этим летом вам пришлось прервать свой от-

дых из-за пожароопасной обстановки в районе. Нашей 

природе нанесен непоправимый ущерб. Мирнинцы стра-

дали от задымления. Какие меры в этот период были 

предприняты именно городскими властями? – Ситуация 

была действительно сложной. Паника охватила весь го-

род. Но российское законодательство даже в такие крити-

ческие моменты ограничивает нас жесткими рамками: 

полномочия по тушению лесных пожаров относятся к 

компетенции федеральных органов исполнительной вла-

сти. На территории Якутии к таким органам относится 

Департамент по лесным отношениям, в чью структуру 

входят «Авиалесоохрана», «Мирнинское лесничество», 

ГАЛ РС(Я) «Якутлесресурс». Соответственно, и источник 

финансирования здесь государственный бюджет, а не му-

ниципальный. Тем не менее, мы принимали активное уча-

стие в работе оперативного штаба. Сотрудники городской 

администрации и муниципальных предприятий шли доб-

ровольцами на окарауливание локализованных очагов 

возгорания. На средства местного бюджета был приобре-

тен противопожарный инвентарь: мотопомпа, ранцевые 

лесные огнетушители, бензопилы и др. К слову, во время 

пожаров на территории района работал природоохранный 

прокурор республики, который даст правовую оценку 

действиям всех структур. «Разбор полетов» пройдет на 

правительственной комиссии по чрезвычайным ситуаци-

ям и пожарной безопасности в октябре. – Давайте вер-

немся к вашей предвыборной программе. Одним из первых 

пунктов обозначен капитальный ремонт жилищного 

фонда. Понятно, что год – это ничтожно малый период 

по сравнению со стажем существования ветхого жилья 

в городе, тем не менее, есть ли в этом направлении по-

ложительный сдвиг? – По капитальному ремонту за про-

шедший год сделано немало. В этом вопросе уже много 

лет на помощь приходит наше градообразующее пред-

приятие. Так, в 2013 году общая сумма финансовых 

средств, выделенная АК «АЛРОСА» (ОАО) на ремонт 

жилых домов, составила 110 млн 120 тыс. руб., городским 

бюджетом выделено 13 млн 380 тыс. руб. Если говорить 

подробнее о совместно проведенных работах, то, пожа-

луй, стоит упомянуть ремонт кровель на 10 жилых домах, 

ремонт фундаментов в 5 домах. Ремонт холодного и горя-

чего водоснабжения в этом году нам удалось провести в 6 

домах. Были выполнены работы по замене электропро-

водки в подъездах жилых домов, замене систем отопле-

ния и канализации, ремонту подъездов, установке обще-

домовых приборов учѐта. За это время нам удалось про-

вести разные виды ремонтных работ в 53 жилых домах. 

Думаю, что это неплохое начало. – Ранее утвержденные 

муниципальные программы по газификации и электрофи-

кации реализуются с 2012 года. Будучи председателем 

городского Совета, а позже первым заместителем главы 

города по ЖКХ, вы принимали непосредственное участие 

в их разработке. Тем проще сегодня проанализировать 

первые этапы реализации. – На сегодняшний день в пла-

новом порядке продолжаются работы по газификации 

частного сектора в 19 квартале. Напомню, что работы мы 

проводим в соответствии с заключенным договором кон-

цессии между городской администрацией и ОАО 

«АЛРОСА-Газ». В настоящее время произведена укладка 

сетей по улицам Фрунзе, Патриса Лумумбы (от Индусти-

альной до Фрунзе), Бабушкина (от Индустриальной до 

Курченко). Сейчас ведутся работы по ул. Курченко. В 

ближайших планах – устройство сетей по ул. Бабушкина 

до ул. Некрасова. Эти работы мы должны закончить до 

конца года. Вообще полное окончание работ по газифи-

кации 19 квартала по проекту запланировано на 2016 г. В 

перспективе – развитие систем газоснабжения жилых до-



  

 

  
 

СТР. 11 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 32 (250) 

мов, выполнение работ по укладке сетей к району пер-

спективной малоэтажной застройки по шоссе 50 лет Ок-

тября в районе УСЛЭП. Помимо прочего в этом году бы-

ли построены сети газоснабжения к производственной 

базе МУП «МПАТП», в течение осени планируется уста-

новка газового оборудования внутри помещений и его 

запуск в эксплуатацию. В последующем работа по гази-

фикации производственных баз муниципальных предпри-

ятий продолжится, на очереди – газификация базы МБУ 

«ГЖКХ». Что касается развития отрасли электроснабже-

ния города, то здесь основные мероприятия проводятся в 

микрорайоне Заречном. Объем здесь достаточно внуши-

тельный, в связи с чем все работы разбиты на этапы. В 

этом направлении планируется проведение в микрорайон 

с города линии ВЛ-10кВт, установка двух трансформа-

торных подстанций, строительство линий ВЛ-0,4 кВт не-

посредственно в самом микрорайоне. Отдельное внима-

ние по программе было уделено объектам электроэнерге-

тики города. Мы провели инвентаризацию бесхозяйных 

объектов, были составлены акты, сводный реестр. В итоге 

были выявлены 75 423 метров бесхозяйных сетей, основ-

ную долю которых занимают подводящие к жилым домам 

кабельные сети. Помимо этого выявлены такие объекты, 

как трансформаторные подстанции, ВЛ-0,4 и 10 кВт, а 

также линии электропередач садово-огороднических об-

ществ. По итогам проведения инвентаризации принято 

совместное решение о передаче объектов, не имеющих 

балансодержателя, на обслуживание предприятия по-

ставщика ресурсов – ОАО АК «Якутскэнерго». В этом 

году между администрацией и ЗЭС АК «Якутскэнерго» 

заключено соглашение по оперативному и техническому 

обслуживанию бесхозяйных объектов. Помимо этого по-

ставлены задачи по устройству дополнительных линий 

освещения, в частности в Верхнем и Нижнем поселках, 

Геологе и Газовике. В текущем году посредством прове-

дения процедуры открытого аукциона выбрана подрядная 

организация на выполнение проектных работ. В после-

дующем, при формировании программных мероприятий 

на 2014 –2016 годы, будут учтены средства на выполне-

ние строительной части работ, к которым мы планируем 

приступить с 2014 года. – Что вы можете сказать о та-

рифах на жилищно-коммунальные услуги? Чего ожидать 

мирнинцам к концу 2013 года? – Очень часто жители пу-

тают понятия «коммунальные» и «жилищные» услуги, 

ошибочно полагая, что и те, и другие устанавливает мест-

ная администрация. Тарифы на коммунальные услуги 

(электрическая и тепловая энергия, холодное и горячее 

водоснабжение, водоотведение) в Якутии утверждаются 

Государственным комитетом по ценовой политике РС (Я) 

и не подлежат пересмотру в течение 12 месяцев. Тарифы 

на жилищные услуги для населения не регулируются го-

сударством и не дотируются из бюджета республики, так 

как самоокупаемые. Если собственники многоквартирно-

го дома определились со способом управления (заключи-

ли договор управления с управляющей компанией, созда-

ли ТСЖ или другие объединения собственников), выбра-

ли непосредственный способ управления, то они сами 

определяют размер платы за содержание жилья на общем 

собрании собственников дома или правлении ТСЖ. Та-

рифы, установленные главами муниципальных образова-

ний, применяются для нанимателей жилых помещений, 

проживающих по договорам социального найма, найма 

жилищных помещений государственного или муници-

пального жилищного фонда, т.е. для неприватизирован-

ного жилья. А также для собственников жилых помеще-

ний, которые на общем собрании не приняли решение об 

установлении размера платы за содержание и ремонт жи-

лья. Что касается роста оплаты за ЖКУ, то на уровне 

Правительства Российской Федерации принято решение о 

повышении совокупного платежа за жилищно-

коммунальные услуги с 1 июля 2013 года не выше 12%. 

Рост тарифов для населения в 2013 году в среднем не пре-

высит 10% к уровню тарифов 2012 года. Но здесь опять 

же все зависит от степени благоустройства жилых домов 

и количества проживающих. – Давайте поговорим о про-

блеме, которая беспокоит всех нас последнее десятиле-

тие – снос ветхого и аварийного жилья. Мирнинцы ви-

дят, что в городе строятся новые дома, расскажите, 

кто заказчик и какое участие в этом принимает муници-

палитет? – Сегодня подписано соглашение между Пра-

вительством Республики Саха (Якутия), АК «АЛРОСА» 

(ОАО) и нашим муниципальным образованием. В этом 

соглашении есть раздел, касающийся сноса ветхого и ава-

рийного жилья и предоставления квартир мирнинцам пу-

тем переселения, либо выплаты стоимости жилья по неза-

висимой оценке. Изначально планируемая стоимость 

квадратного метра составляла 26 тыс. руб. плюс выплата 

до 30% (согласно Жилищному кодексу) за неудобства, 

связанные с переселением граждан. Получалось в среднем 

32 тыс. руб. Сегодня на вторичном рынке жилья стои-

мость квадратного метра значительно выросла, поэтому 

средств, запланированных по соглашению, просто не хва-

тило бы. И потом мы же не можем выплачивать жителям 

по нормативам, которые гораздо ниже рыночной стоимо-

сти. Поэтому был риск неисполнения этой части согла-

шения. Мы долго обсуждали с руководством компании, 

как нам лучше поступить. Пришли к выводу, что нам про-

сто необходимо начать строить новое жилье, регулиро-

вать тем самым рыночную стоимость квадратного метра и 

постепенно реализовывать программу переселения. Сего-

дня мы уже приступили к строительству двух домов, один 

из них трехэтажный каменный, второй – двухэтажный 

деревянный. Туда мы будем переселять людей из ветхих 

домов по улице Аммосова. У собственников преимущест-

венно мы будем выкупать квартиры по рыночной стоимо-

сти. А если граждане проживают по договорам социаль-

ного найма, то здесь мы, конечно, будем предоставлять 

жилье. Строительство новых домов в городе продолжится 

и в последующие годы. В основном это будут трехэтаж-

ные каменные дома, которые будут возводиться на месте 

снесенных. – Городу принадлежит объект с огромной 

территорией – это городской парк. Когда начнется его 

реконструкция и развитие? Обращались ли с инициати-

вой предприниматели? Утверждена концепция, что 

дальше? – Городской парк был передан в муниципальную 

собственность МО «Город Мирный» не так давно – в на-

чале 2009 года. Территория действительно немаленькая – 

площадь городского парка составляет 31,6 га. К слову, за 

счет средств местного бюджета была подготовлена про-

ектная документация и в 2010 году проведена реконст-

рукция площадки и реставрация памятника истории и 

культуры республиканского значения – монумента перво-

открывателям алмазных месторождений. Далее специали-

стами городской администрации был проведен анализ 

существующего состояния парковой территории, подго-

товлена и утверждена на сессии городского Совета кон-

цепция развития городского парка. На основании концеп-

ции планируется обустроить 8 функциональных зон: 

входные группы (главная и второстепенные), мемориаль-

ная зона с памятником и этнографической площадкой, 



  

 

  
 

СТР. 12 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 32 (250) 

лесопарковая зона с «тропами здоровья», зона аттракцио-

нов и игровых площадок, зона культурно-развлекательная 

с эстрадой и танцплощадкой, клубами по интересам, зона 

общественного питания и бытового обслуживания, зона 

выгула и дрессировки собак, экопарковки для посетите-

лей вдоль шоссе Кирова и шоссе Кузакова. Подготовлен 

план мероприятий по реализации данной концепции. Его 

исполнение будет зависеть от объемов финансирования. 

За счет средств местного бюджета в 2014 году мы плани-

руем построить линию электропередач для дальнейшего 

освещения, в том числе декоративного, обустроить пло-

щадку для выгула и дрессировки собак по ш. Кирова в 

районе улиц Тихонова и Солдатова. Также необходимо 

установить парковую ограду и произвести очистку лесно-

го массива от сухостоя. Ежегодно в рамках муниципаль-

ной целевой программы по благоустройству выделяются 

средства на уборку территории парка. Но в бюджете го-

рода не хватит средств, чтобы построить аттракционы и 

кафе, о которых так мечтают наши школьники. Поэтому 

мы подготовим парк – проведем работу по межеванию 

земельных участков для предоставления потенциальным 

инвесторам. Будем надеяться, что в скором времени к нам 

выйдут с предложениями предприниматели, которые по-

могут реализовать мероприятия в рамках концепции. – 

Извечный проблемный вопрос – городские дороги. Давай-

те пройдемся по местам, которые за год приведены в 

порядок. – Вопрос, действительно, проблемный. Но если 

говорить о том, что нам удалось заасфальтировать за это 

время, то это участки дорог по улицам Советской, Ком-

сомольской, Аммосова, Бобкова, Амакинской, на Черны-

шевской трассе (выезд на шоссе по дороге от полигона 

ТБО), а также Вилюйское кольцо. Асфальтирование внут-

риквартальных проездов было выполнено на улицах Ти-

хонова, Московской, Ленина, Советской, 40 лет Октября, 

Комсомольской, по шоссе 50 лет Октября. – На дачных 

участках и в частном квартале появились новые мусор-

ные ниши... – В этом году по городу установлены 16 му-

сорных ниш, 6 из них – на территориях огороднических 

некоммерческих товариществ, остальные 10 – в частном 

секторе города. Работа по установке ниш будет продол-

жена и проведена планомерно в течение последующих 

трех лет. Однако не стоит забывать, что установка ниш – 

это всего лишь часть дела по ликвидации несанкциониро-

ванных свалок в городе. Для того, чтобы работа в этом 

направлении была действительно эффективна, необходи-

ма регулярная уборка ниш. Здесь уже жители частного 

сектора и дачники должны проявить инициативу, граж-

данскую ответственность и заключить договоры со спе-

циализированной организацией на вывоз и утилизацию 

отходов. И не забывать своевременно оплачивать эту ус-

лугу. Потому что вывозить бесплатно мусор никто не бу-

дет. – У всех на слуху строительство лыжной базы в За-

речном. Этот вопрос был озвучен на встрече с Прези-

дентом Республики в этом году. Есть ли продвижение в 

этом вопросе? Удалось ли добиться поддержки градооб-

разующего предприятия и правительства республики? – 

На сегодняшний день мы готовим техническое задание 

для проведения аукциона на возведение здания лыжной 

базы в Заречном к 2015 году. Порядка 60 млн нам потре-

буется, чтобы возвести новый спортивный объект в горо-

де. Есть задумка открыть лыжную базу ко Дню города в 

юбилейный для алмазной столицы год. Здесь затраты 

консолидированные – из бюджета района выделено 10 

млн руб., АК «АЛРОСА» подтвердила свое участие и вы-

деление средств в размере 20 млн руб., в городском бюд-

жете запланировано 10 млн руб. Теперь ждем решение по 

финансированию из бюджета республики. Ставим перед 

собой задачу начать строительство уже в конце этого го-

да. – Быть градоначальником очень непросто. Прежде 

всего, это рабочий день, выходящий далеко за рамки 8-

мичасового. Как этому относится ваша семья? Хватает 

ли времени на совместное времяпровождение? – Моя 

супруга Светлана всегда меня во всем поддерживает, и 

сколько бы времени я не проводил на работе, дома меня 

всегда ждут. Конечно, времени на семью стало меньше, 

но мои родные с пониманием к этому относятся. Свобод-

ное от работы время мы проводим на даче, ходим в кафе. 

У дочери расписание не менее насыщенное – с утра дет-

ский сад, вечером – школа балета. Это по будням. А в 

выходные дни – художественная школа. Зимой мы всей 

семьей увлекаемся горными лыжами, поэтому очень 

ждем, когда выпадет снег. Безусловно, моя семья – это 

моя крепость. И как бы порой не было сложно, я уверен, 

они меня всегда поймут и поддержат. Впереди долгая 

морозная зима. От того, как сработают городские власти и 

предприятия Мирного, зависит наше с вами тепло в доме. 

Напоминаю, что к главе города всегда можно обратиться 

через интернет-приемную на официальном городском 

сайте, написать в социальной сети «ВКонтакте», обра-

титься с заявлением в приемную или опустить свои поже-

лания в ящик «Хочу сказать главе» в холле мэрии. 

Якутск 

— Мэр рассказал о новом проекте One Click Yakutsk 

В рамках XII Международного инвестиционного форума 

«Сочи-2013» состоялась дискуссия, на которой Айсен 

Николаев заявил, что для решения приоритетных задач 

Правительства РФ новым подходом может стать крауд-

сорсинг. Эта форма взаимодействия с гражданами уже 

доказала свою эффективность и активно используется в 

Якутске. Модератором панельной дискуссии «Планы 

Правительства и регионов до 2018 года: к качеству жизни 

через современное управление и взаимодействие с граж-

данским обществом» стал ректор Московской школы 

управления Сколково А.Шаронов. В числе спикеров в ней 

приняли участие Министр РФ М.Абызов, мэр Якутска 

А.Николаев, Губернатор Калужской области 

А.Артамонов, мэр Нижнего Новгорода О. Сорокин и Гу-

бернатор Иркутской области С.Ерощенко. Интересную 

точку зрения озвучил мэр Якутска. Он рассказал о новом 

проекте One Click Yakutsk. Сегодня этот портал дает воз-

можность горожанам высказывать недовольства и не ос-

тавляет без внимания их предложения по благоустройст-

ву. На сайте люди могут составлять рейтинг управляю-

щих компаний по качеству предоставляемых услуг и со-

общать о несанкционированных мусорных свалках. В 

числе решаемых проблем – услуги ЖКХ, развитие инфра-

структуры. Таким образом, А.Николаев предложил ис-

пользовать принцип краудсорсинга по всей России, чтобы 

не решать за народ, а дать гражданам возможность самим 

решать, что для них лучше. Николаев заявил, что в дея-

тельности муниципальной власти сейчас две первооче-

редные задачи: оказание качественных услуг и макси-

мальный учет приоритетных задач Правительства РФ в 

работе муниципалитета. И краудсорсинг несомненно 

должен помочь в этом помочь. Для повышения эффек-

тивности и качества государственных услуг на портале 

OCY будут внедрены сервисы «Отчетность должностных 

лиц» и «Публичность слушания». Это позволит получать 

реальную обратную связь, а также выводить в короткие 

сроки актуальную статистику, внедрять оценку решений 
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Правительства РФ и проводить голосование среди жите-

лей по самым важным вопросам. «Однако при реализации 

выше озвученных задач мы столкнулись с важной про-

блемой: отсутствует юридический статус инициативы и 

предложений от сообщества краудплатформ. Собранные 

идеи и предложения по закону не могут быть приняты к 

рассмотрению федеральным центром. У населения нет 

права законодательной инициативы». Для решения этого 

вопроса мэр предложил создать нормативно-правовую 

базу и подписать приоритетные соглашения с федераль-

ными и региональными органами власти. Особое внима-

ние привлек и успешный опыт. Мэр рассказал про эколо-

гическую акцию «личный пример» – парламентарии вме-

сте с жителями вышли на уборку городских территорий. 

По его мнению, такие акции могли бы прижиться в каж-

дом регионе России. 

Алтайский край 

— На развитие системы отдыха и оздоровления детей в 

муниципалитеты направлено более 12 млн рублей 

Губернатор края Александр Карлин подписал распоряже-

ние о распределении субсидий на реализацию ведомст-

венной целевой программы «Развитие системы отдыха и 

оздоровления детей в Алтайском крае» на 2011-2013 го-

ды. В рамках программы в муниципалитеты поступили 

оставшиеся средства, предусмотренные на текущий год, 

пояснили в Главном управлении образования и молодеж-

ной политики. Из краевого бюджета выделена субсидия в 

размере 11 млн 977 тыс. руб. на оплату 50% средней 

стоимости путевки, а также на оплату 35% для детей со-

трудников краевых государственных учреждений во все 

загородные оздоровительные лагеря региона, входящие в 

Реестр, и 100% оплату путевки для третьего и последую-

щих детей. Средства распределены 30 муниципалитетам. 

Среди получателей бюджетных средств свыше 200 тыс. 

руб. направлено в Бийский и Змеиногорский районы, бо-

лее 380 тыс. руб. – в Рубцовский, около 190 тыс. руб. – в 

Поспелихинский и т.д. Городу Рубцовску на оздоровле-

ние и отдых детей предусмотрена субсидия в размере 

почти 3 млн 400 тыс руб., г.Барнаулу – более 1 млн 700 

тыс. руб., г.Бийску – свыше 1 млн 800 тыс. руб., 

г.Новоалтайску – более 1 млн руб.. В г.Заринск направле-

но свыше 400 тыс. руб., а в г.Камень-на-Оби – более 500 

тыс. руб. Справка: Всего в рамках реализации программы 

«Развитие системы отдыха и оздоровления детей в Алтай-

ском крае» в 2013 году было выделено более 176 млн 

руб., а в целом на летнюю оздоровительную кампанию – 

650 млн руб., что на 39 млн руб. больше, чем в прошлом 

году. В регионе различными формами отдыха и оздоров-

ления было охвачено около 162 тыс. детей, что почти на 5 

тыс. больше, чем было запланировано. В течение лета в 

крае прошли 34 профильных смены с общим охватом 

около 7 тыс. школьников, в том числе для детей-

инвалидов и детей, находящихся в трудной жизненной 

ситуации. В 38 оздоровительных учреждениях для детей с 

ограниченными возможностями здоровья был организо-

ван отдых и оздоровление с реабилитационным компо-

нентом. В части учреждениях проведены подготовитель-

ные ремонтные работы по созданию доступной безбарь-

ерной среды для отдыха и оздоровления детей всех групп 

здоровья, в том числе установлены пандусы, поручни и 

уложено нескользкое покрытие. Всего во время каникул 

этого года было оздоровлено 389 ребят с ограниченными 

возможностями здоровья. Особое внимание уделялось 

отдыху детей, находящихся в трудной жизненной ситуа-

ции. Охвачено около 80 тыс. школьников данной катего-

рии. На Черном и Азовском морях отдохнуло около 900 

детей, в других регионах – более 2 тыс. 300 детей, за гра-

ницей – 180 человек. Кроме того, были проведены 116 

многодневных походов с общим количеством детей около 

6 тыс. Также в дни летних каникул порядка 6 тыс. 800 

подростков и членов молодежных объединений Алтай-

ского края стали участниками 589 увлекательных при-

ключенческих и познавательных мероприятиях, органи-

зованных учреждениями культуры, социальной защиты 

населения, спорта, молодежной политики и дополнитель-

ного образования детей. Основными направлениями ме-

роприятий стали – «Олимпиада 2014», природоохранная 

деятельность, молодежные и подростковые инициативы, 

дворовые клубы, социальные гостиные и многое другое. 

Комплексный подход к организации каникулярной кам-

пании 2013 года, прямая заинтересованность всех служб и 

ведомств позволили активно отдыхать в Алтайском крае 

не только школьникам региона, но и более чем 5 тыс. 500 

подросткам из других субъектов России. Так, в санатори-

ях Белокурихи, Барнаула, Ярового, Бийска оздоровлено 

более 3 тыс. детей, в том числе около 2 тыс. с родителями 

из Хакасии, Ханты-Мансийского автономного округа, 

Кемеровской, Новосибирской областей, Санкт-

Петербурга, Москвы, Владивостока, Красноярского края, 

Ямало-Ненецкого автономного округа, Республик Саха-

Якутия, Башкортостан, Калмыкия и многих других. Око-

ло 2 тыс. 400 школьников из регионов стали участниками 

оздоровительных и профильных смен, экспедиций, фес-

тивалей, конкурсов и туристических заездов, проводимых 

краевыми учреждениями и организациями, а также обще-

ственными молодежными и благотворительными органи-

зациями Алтайского края. Это 54 группы из 10 субъектов 

России. Кроме того, летом 2013 года детские оздорови-

тельные лагеря Алтайского края посетили 59 школьников 

из Монголии, 54 – из Республики Казахстан. В 2013 году 

летняя оздоровительная кампания была организована в 

соответствии со Стандартом безопасности отдыха и оздо-

ровления детей в загородных оздоровительных учрежде-

ниях Алтайского края, введенным в регионе впервые с 

марта 2013 года. По результатам летней оздоровительной 

кампании в загородных учреждениях выраженный оздо-

ровительный эффект отмечен более чем у 90% детей. В 

Алтайском крае продолжается укрепление материально-

технической базы детских оздоровительных учреждений 

и организаций. Так, в июне 2013 года утверждено распо-

ряжение Администрации Алтайского края, согласно кото-

рому из краевого бюджета выделены дополнительные 

средства в размере 6 млн руб. на улучшение материально-

технической базы 7 муниципальных загородных лагерей 

(приобретение технологического оборудования на пище-

блоки лагерей, оснащения мебелью спальных корпусов и 

игровых комнат). Детские оздоровительные учреждения 

получили финансовую поддержку на условиях софинан-

сирования за счет средств муниципального бюджета на 

капитальный ремонт и реконструкцию. 

Барнаул 

— Администрация города совершенствует формы пре-

доставления муниципальных услуг 

Для пользователей сети Интернет существует возмож-

ность получения услуг, не выходя из дома через портал 

«Электронный Барнаул». Напомним, портал начал рабо-

тать с апреля этого года. В настоящее время доступны 20 

самых востребованных услуг, таких как постановка на 

учет детей для зачисления в детские сады, выдача разре-
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шения на установку рекламных конструкций и т.д. В на-

стоящее время проводится тестирование еще 30 элек-

тронных услуг, которые планируется запустить в работу 

до конца текущего года. Чтобы подать заявку достаточно 

выйти в Интернет и в личном кабинете на портале оста-

вить о себе необходимый минимальный объем информа-

ции. Заявитель в любое время может отследить стадию 

исполнения его заявки. Жители, не имеющие выход в Ин-

тернет, с октября 2013 года смогут получать 56 услуг че-

рез многофункциональный центр предоставления госу-

дарственных и муниципальных услуг. Удобный график 

работы, электронная очередь и комфортный зал ожидания 

являются преимуществом обслуживания в МФЦ. Всего 

органы местного самоуправления оказывают 73 муници-

пальные услуги. Работу по переводу услуг в электронный 

вид и организации предоставления услуг через МФЦ пла-

нируется завершить в 2014 году. 

Забайкальский край 

Чита 

— Муниципальному дорожному фонду – быть 

Обсуждение порядка формирования и использования 

бюджетных средств муниципального дорожного фонда 

стало одним из самых оживленных моментов совместного 

заседания нашей планово – бюджетной комиссии и ко-

миссии градостроительства и реформы ЖКХ. Ведь необ-

ходимость создания такого фонда назрела уже давно. Со-

гласно проекта обсуждаемого документа, предложенного 

администрацией Читы, «Дорожный фонд – часть средств 

бюджета городского округа «Город Чита», подлежащая 

использованию в целях финансового обеспечения дорож-

ной деятельности в отношении автомобильных дорог об-

щего пользованияместного значения и обеспечения безо-

пасности дорожного движения на них, включая создание 

и обеспечение функционирования парковок(парковочных 

мест), а также капитального ремонта и ремонта дворовых 

территорий многоквартирных домов в городском округе. 

Важный акцент: средства дорожного фонда имеют целе-

вое назначение и не подлежат изъятию или расходованию 

на нужды, не связанные с обеспечением дорожной дея-

тельности. Контроль за целевым использованием бюд-

жетных ассигнований. выделенных из дорожного фонда, в 

соответствии со своей компетенцией осуществляет коми-

тет по развитию инфраструктуры, комитет жилищно-

коммунального хозяйства, комитет по финансам, Дума, 

Контрольно-счетная палата городского округа, а также 

другие органы в соответствии с законодательством Рос-

сийской федерации и муниципальными правовыми акта-

ми. Из каких средств будет состоять бюджетный фонд? 

Из акцизов на горючесмазочные материалы, поступления 

в виде субсидий из бюджетов бюджетной системы Рос-

сийской Федерации на финансовое обеспечение дорож-

ной деятельности, арендной платы за земельные участки, 

расположенные в полосе отвода автомобильных дорог 

общего пользования местного значения, безвозмездных 

поступлений от физических и юридических лиц. Также 

пополнение фонда предусмотрено за счет платы за воз-

мещение вреда, причиняемого автомобильным дорогам 

местного значения транспортными средствами, осуществ-

ляющими перевозки тяжеловесных, крупногабаритных 

грузов, а также штрафов за нарушение правил перевозки 

этими автомобилями. 

— Следи за своим соседом 

Управляющие компании теперь наделяются правом уста-

навливать количество граждан( в том числе, и временно) 

в занимаемом потребителем помещении в случае, если 

жилое помещение не оборудовано индивидуальными или 

общими(квартирными) приборами учета холодной , горя-

чей воды, электрической энергии и газа, и составлять акт 

об установлении количества таких граждан. Сама идея 

внесения этих изменений в постановление Правительства 

РФ №354 «О предоставлении коммунальных услуг собст-

венникам и пользователям помещений в многоквартир-

ных домах и жилых домов» , казалось бы, благая: пресе-

кается ситуация, когда потребление коммунальных услуг 

неучтенными жильцами влечет за собой сверхнорматив-

ное потребление коммунальных ресурсов в целом по дому 

и приводит к увеличению размера платы гражданами, 

проживающими в данном доме. И теперь любой жилец 

может обратиться с заявлением в управляющую компа-

нию : мол, в такой –то квартире проживают незарегист-

рированные граждане , и тогда уже сотрудники управ-

ляющей компании на основании этого заявления с уча-

стием членов совета многоквартирного дома должны 

осуществить проверку поступившей информации . Вслед-

ствие чего на основании переданного в коммунальные 

службы акта осуществляются начисления за коммуналь-

ные услуги в рамках договора об организации расчетов 

.Если коротко – делается перерасчет. Уже сама идея – 

сосед доносит на соседа – у меня вызывает негодование . 

Но даже если мои коллеги , голосуя за внесение измене-

ний в постановление правительства , руководствовались 

благими намерениями, и сосед, по сути, не должен пла-

тить за соседа, то почему, сказав «А», не сказали и «В»? 

Где порядок, определяющий такое вторжение – иначе не 

скажешь –в чужую квартиру!? Под одну гребенку могут 

быть «причесаны» и тот, кто действительно является дли-

тельно проживающим незарегистрированным лицом, и те, 

кто приехал на недельку – другую погостить? Да что там 

недельку, засиделись, к примеру, вы с друзьями до полу-

ночи, а тут –проверка: как так, вы же не зарегистрирова-

ны! К тому же, есть ли полномочия у сотрудника управ-

ляющей компании прийти ко мне домой и проверить пас-

портный режим сотрудника МВД? Думаю, решение моих 

коллег из верхнего эшелона скоропалительно, требует 

доработки , определения всех тонкостей процедуры, о 

которой идет речь. Если полусырое решение применять 

на практике, думаю, получим ситуацию, граничащую с 

нарушением конституционных прав. 

Краснодарский край 

— Масштабные тренировки прошли в муниципалитетах 

Кубани 

Сотрудники Главного управления МЧС России по Крас-

нодарскому краю в ходе Всероссийских учений по граж-

данской обороне отработали комплекс мероприятий по 

переводу Главка в условно-военный режим. «По сигналу 

был построен личный состав Главного управления и соз-

дан оперативный штаб. Также проведен смотр нештатных 

аварийно-спасательных и других формирований, обеспе-

чивающих выполнение мероприятий гражданской оборо-

ны», – сказал собеседник агентства. Масштабные трени-

ровки состоялись во всех муниципалитетах Краснодар-

ского края. Силы МЧС совместно с органами государст-

венной власти и местного самоуправления отработали 

вопросы проведения первоочередных действий в услови-

ях чрезвычайных ситуаций. В городах и районах Кубани 

были развернуты сборные эвакуационные пункты, посты 

радиационного, химического и биологического наблюде-

ния, пункты выдачи средств индивидуальной защиты на-



  

 

  
 

СТР. 15 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 32 (250) 

селения, санитарно-помывочные пункты, подвижные 

пункты питания. Ранее сообщалось, что в целом по стране 

в учениях задействованы более 12 млн человек, а в той 

или иной мере примут участие более 60 млн россиян. 

Красноярский край 

Ачинск 

— Свыше 90 ачинских пенсионеров стали студентами 

Ачинский филиал Красноярского краевого народного 

университета «Активное долголетие» 3 октября 2013 года 

открылся на базе Центральной городской библиотеки им. 

А.Пушкина. Стать студентами такого необычного учеб-

ного заведения смогли все желающие жители почѐтного 

возраста. Зинаида Искоростинская, заслуженный работ-

ник культуры Российской Федерации, директор централи-

зованной библиотечной системы была рада приветство-

вать в стенах библиотеки новоиспечѐнных студентов. – 

«Активное долголетие» – это проект, который поможет 

ачинским пенсионерам, ветеранам отвлечься от повсе-

дневной рутины. Здесь им представляется возможность не 

только посещать лекции, но и общаться друг с другом. 

Ведь общение в таком возрасте ценится превыше всего, – 

говорит З.Искоростинская. Галина Дураева, заслуженный 

работник культуры Российской Федерации, куратор орга-

низации территориальных филиалов Красноярского крае-

вого народного университета «Активное долголетие», 

рассказала о том, что в Ачинском народном университете 

будет работать 3 факультета: краеведение, здоровье, 

культура и искусство. Учебный год будет длиться с ок-

тября по май. По окончании университета студентам вы-

даѐтся специальный сертификат о том, что они прослуша-

ли курс занятий в университете. Здесь люди пожилого 

возраста от 60 и выше смогут реализовать свою потреб-

ность в досуге, в общении. Целью такого проекта являет-

ся сохранение социальной и интеллектуальной активно-

сти людей пожилого возраста посредством организации 

просветительских и учебных курсов. Народный универ-

ситет имеет филиалы не только в Ачинске, но и в краевом 

центре, Минусинске, Канске и Большом Улуе. В Красно-

ярске проект работает с прошлого года и уже демонстри-

рует свою эффективность. Инициаторами народного уни-

верситета являются министерства культуры и социальной 

политики Красноярского края. 

Ачинский район 

— В школах района проводятся утренние массовые за-

рядки 

В этом учебном году во всех сельских общеобразователь-

ных учреждениях Ачинского района введены обязатель-

ные физкультурно-оздоровительные мероприятия для 

укрепления здоровья школьников. Утренние зарядки про-

водятся ежедневно до начала занятий и на переменах по-

сле второго и пятого уроков. В течение 10-15 минут уче-

ники 1-11 классов выполняют комплекс специальных уп-

ражнений, разработанный совместно с физоргами. Учени-

ки Ключинской школы, напимер, уже почувствовали 

пользу и улучшение самочувствия после гимнастики. 

«Первоначально мы подготовили такие упражнения, что-

бы дети поняли эффект от зарядки. В комплекс входят 

физические нагрузки, дающие возможность ребятам 

включиться в работу и, начиная с первого урока, зани-

маться в полную силу», – пояснил учитель физкультуры 

школы п.Ключи Николай Стальмаков. В дальнейшем 

планируется равномерно увеличивать физические нагруз-

ки для учащихся и при благоприятной погоде проводить 

массовые школьные зарядки на свежем воздухе. 

Дудинка 

— В бюджете отражены изменения оплаты труда 

В рамках первого заседания второй сессии Дудинского 

городского Совета, прошедшего 26 сентября, депутаты 

внесли изменения в текущий бюджет города. Необходи-

мость таковых обусловлена увеличением заработной пла-

ты работников учреждений культуры в связи с переходом 

на новую систему оплаты труда, предусмотренную в 

Красноярском крае для работников бюджетной сферы. 

Таким образом, доходы и расходы бюджета города увели-

чены за счѐт межбюджетных трансфертов на 1,5%, что 

составило 9196472,94 руб. Параметры бюджета Дудинки 

в настоящее время исчисляются суммой 602910711,73 

руб. в доходной части и 640582374,96 руб. в расходной. 

Дефицит бюджета сохранен на прежнем уровне. 

Красноярск 

— Глава города Эдхам Акбулатов: у красноярского обра-

зования молодое лицо и светлое будущее 

В Красноярске – 126 общеобразовательных учреждений. 

В них обучается 90161 учеников, работают 4860 педаго-

гов. При этом специалисты отмечают, что в школы Крас-

ноярска приходит все больше молодых специалистов. В 

2012 году в школы пришло 150 молодых учителей, а в 

2013 – уже 209 человек. Всего же, начиная с 2010 года, в 

образовательные учреждения города пришли работать 

более 550 молодых педагогов. В преддверии профессио-

нального праздника – Дня учителя – Глава города Крас-

ноярска Эдхам Акбулатов и председатель Красноярского 

городского Совета депутатов Валерий Ревкуц посетили 

лицей № 7 и встретились с молодыми преподавателями. 

Отметим, что в лице № 7 трудятся 75 педагогов, 15 из 

которых – молодые специалисты. В этом году коллектив 

пополнился еще четырьмя молодыми учителями. В рам-

ках праздничного мероприятия директор лицея № 7 Ири-

на Перевалова провела для гостей экскурсию по школе, 

показала школьную оранжерею, рассказала о работе спе-

циализированного класса с углубленным изучением ма-

тематики и физики и пригласила гостей пообщаться с мо-

лодыми учителями. Молодые учителя поделились с 

Э.Акбулатовым и В.Ревкуцем своими впечатлениями о 

начале своей работы, рассказали о проектах и планах, о 

предоставленных школой возможностях, которые позво-

ляют реализовывать себя в разных направлениях педаго-

гической деятельности. Глава города и председатель Гор-

совета обратили особое внимание на проект «Школа мо-

лодого учителя», который мог бы реализовываться на 

базах городских школ, поддерживаться городскими депу-

татами. В.Ревкуц отметил: «Учитель – это особенная 

профессия. Поэтому очень важно, чтобы педагоги прихо-

дил на работу с радостью. Сегодня мы видим улыбаю-

щихся специалистов, которые влюбляют своих воспитан-

ников в себя и в те знания, которые они преподносят ре-

бятишкам. Они любят свою работу и хотят, чтобы моло-

дые учителя из других школ относились к своей профес-

сии также. Это величайшее достижение, которое обяза-

тельно должно быть поддержано городским и педагогиче-

ским сообществом, и, конечно, депутатским корпусом». 

На встрече обсуждались темы поддержки молодых спе-

циалистов не только в сфере создания комфортных усло-

вий для профессиональной деятельности, но и вопросы 

социальной поддержки. В лицее № 7 из 15 молодых спе-

циалистов 4 учителя принимают участие в краевой жи-

лищной программе «Квартира молодому специалисту». 

«В настоящее время в Красноярске проводится работа по 

исполнению Указа Президента страны по повышению 
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заработной платы специалистов бюджетной сферы, в том 

числе и педагогов. На территории города и края действует 

целый ряд программ, связанных с поддержкой молодых 

специалистов в решении их жилищных вопросов. Так, в 

Красноярске действуют программы льготного приобрете-

ния жилья работникам бюджетной сферы города – так 

называемая программа «50 на 50», и городская целевая 

программа «Молодой красноярской семье – доступное 

жилье». Их реализация направлена на привлечение моло-

дых специалистов в бюджетную сферу», – разъяснил ме-

тоды существующей поддержки Глава Красноярска. В 

завершении встречи Глава города Красноярска 

Э.Акбулатов и председатель Красноярского городского 

Совета депутатов В.Ревкуц поздравили всех педагогов 

Красноярска с наступающим праздником. «Ваш труд ис-

покон веков – один из самых уважаемых и почитаемых. 

Учителя не просто дают знания по предметам, они приви-

вают подрастающему поколению нравственные идеалы и 

культурные ценности, рассказывают о добре и справедли-

вости, учат главной науке под названием «жизнь» и ста-

новятся для учеников настоящими старшими друзьями, 

мудрыми и честными наставниками. Уважаемые учителя! 

Я желаю вам и вашим семьям благополучия, здоровья, и, 

разумеется, хороших, благодарных учеников, которыми 

вы сможете гордиться!», – подчеркнул Э.Акбулатов. 

— В городе впервые установлена инновационная реклам-

ная конструкция, призванная заменить устаревшие бан-

неры с печатным изображением 

Конструкция размером 3*6 предусматривает использова-

ние современной установки DIGITAL LED для экспони-

рования анимированных постеров. Установку отличает 

наиболее точная передача цвета, высокое качество изо-

бражения, минимальное потребление электроэнергии. 

Кроме того, данный вид конструкций является комфорт-

ным для автомобилистов и жителей, так как оборудование 

позволяет исключить раздражающий эффект постоянного 

мерцания. Кроме того, в темное время суток свет от экра-

на приглушается. Вместо замены плакатов с помощью 

вышки для новой конструкции используется высокотех-

нологическая загрузка контента по сети WI-FI. Это при-

водит к снижению аварийности в местах установки рек-

ламоносителей, а также значительно снижает затраты на 

размещение рекламной информации и делает этот про-

цесс более оперативным. Билборды формата DIGITAL 

LED благодаря быстрой смене изображения могут слу-

жить для оперативного оповещения населения (МЧС, 

МВД, ГИБДД), а также могут быть использованы для 

размещения социально-значимой региональной информа-

ции, поддержки социальных проектов. Технология LED-

экранов уже опробована в других российских городах: 

Иркутске, Хабаровске, Омске. Первая конструкция ново-

го поколения в нашем городе установлена в районе ком-

мунального моста. В ближайшее время таких баннеров 

появится еще пять, в том числе на левобережье. Следует 

отметить, что управление наружной рекламы админист-

рации города в рамках утвержденной концепт-программы 

согласовывает проекты отдельных рекламных конструк-

ций, размещение которых предусмотрено схемами. Руко-

водитель управления наружной рекламы Алексей Аксю-

тенко отмечает, что основные требования, которые 

предъявляются к рекламным носителям, это их безопас-

ность, эстетический вид, соответствие архитектурному 

облику той или иной части города. В некоторых случаях 

действуют ограничения на размер рекламного поля. На-

пример, в историческом центре Красноярска не допуска-

ется размещение конструкций размером более 18 кв. м. 

Рекламный рынок не стоит на месте и с каждым годом 

совершенствует рекламные носители. Администрация 

города приветствует установку современных качествен-

ных конструкций и креативный подход к их оформлению, 

однако все эти нововведения не должны противоречить 

правилам безопасной эксплуатации наружной рекламы и 

нарушать гармонию городской среды. Для справки: На 

сегодняшний день разработано 48 схем размещения рек-

ламных конструкций, в которых определено 562 места 

установки рекламных конструкций. Из них продано 290 

рекламных мест, в том числе в 2013 году 101 место. До 

конца текущего года планируется выставить на торги еще 

272 места. 

— В городе увеличивается количество мест с бесплат-

ным доступом к сети Интернет 

В рамках соглашения о взаимодействии администрация 

города совместно с крупнейшими телекоммуникацион-

ными компаниями продолжает работу по обеспечению 

горожан публичным беспроводным доступом к сети Ин-

тернет с использованием технологии Wi-Fi. Список мест 

публичного доступа к сети Интернет дополнился новыми 

адресами. Теперь у горожан есть возможность воспользо-

ваться информационными и коммуникационными воз-

можностями глобальной сети в городских учреждениях 

культуры. 

— В красноярских школах введены дополнительные пра-

вила безопасности – теперь учитель имеет полное право 

не отпустить ребенка после уроков домой 

По распоряжению главного управления образования во 

всех образовательных учреждениях города составляются 

так называемые маршрутные листы. Родителям детей в 

возрасте от 7 до 12 лет предлагается заполнить заявление, 

в котором указывается маршрут следования ребенка из 

дома в школу, а так же информация о том, кто забирает 

ребенка после уроков. Ученик может покинуть школу 

самостоятельно только в том случае, если на то есть 

письменное разрешение одного из родителей. Если в за-

явлении родители указали, что будут самостоятельно 

встречать ребенка после уроков, но по разным причинам 

не смогли сделать этого вовремя, ученик не сможет поки-

нуть учреждение до прихода сопровождающих лиц. Во 

многих школах действует правило, по которому ученикам 

запрещено покидать здание во время учебного процесса. 

Руководитель главного управления образования Алексей 

Храмцов: «Обеспечение безопасности детей – общая за-

дача образовательных учреждений и родительской обще-

ственности, невозможно переложить эту ответственность 

на одну из сторон. С этой целью во всех школах прово-

дятся разъяснительные собрания, вручаются памятки, 

проводится методическая работа, до сведения родителей 

доводятся нормы соответствующих пунктов Устава учре-

ждения и законов. Одна из основных задач, связанная с 

безопасностью учреждений – соблюдение пропускного 

режима, согласно которому в школах установлен порядок, 

исключающий возможность бесконтрольного входа по-

сторонних лиц в здание. В новом учебном году возобно-

вится практика регулярных проверок исполнения правил 

Положения. Если эти нормы будут проигнорированы, к 

дисциплинарной ответственности будут привлечены ви-

новные лица, в том числе руководитель учреждения. На 

этот раз информация о «провинившихся» школах будет 

опубликована на сайте главного управления образова-

ния». Из 126 общеобразовательных учреждений в 84 ор-
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ганизация пропускного режима осуществляется частными 

охранными предприятиями. В 42 школах пропускной ре-

жим осуществляют сотрудники учреждения. Способ ор-

ганизации пропускного режима выбирают родители. Оп-

лата услуг частных охранных предприятий производится 

за счет средств родителей. Для обеспечения безопасности 

детей в учреждениях проводится: установка и обслужива-

ние «тревожных кнопок» (126 школ); системы голосового 

оповещения об опасности (126 школ); системы видеоре-

гистрации с записью информации (18 школ); автоматиче-

ский определитель номера (126 школ); установка и об-

служивание камер видеонаблюдения (51 школа). Всего в 

учреждениях установлена 361 камера, причем наиболь-

шее количество камер, 92, установлено в школах Ленин-

ского района. 

Норильск 

— В муниципалитете обсудили вопросы защищѐнности 

образовательных учреждений 

В Норильске состоялось заседание Северной зональной 

рабочей группы краевой антинаркотической и антитерро-

ристической комиссий. Под председательством полно-

мочного представителя Губернатора Красноярского края 

в Северном территориальном округе Владимира Козлов-

ского участники совещания обсудили ряд социально зна-

чимых вопросов. Первоочередное внимание было уделено 

вопросам антитеррористической защищенности образова-

тельных учреждений, расположенных на территории ок-

руга. Полпред Губернатора края в Северном территори-

альном округе Владимир Козловский поручил руководи-

телям администраций города Норильска, Таймырского 

Долгано-Ненецкого и Туруханского районов проработать 

вопрос соответствия каждой школы утверждѐнному стан-

дарту безопасности в общеобразовательных учреждениях 

Красноярского края. В рамках заседания антинаркотиче-

ской рабочей группы собравшиеся обсудили ход реализа-

ции волонтерского движения. В Норильске действует 

программа «Ровесник – ровеснику», направленная на соз-

дание оптимальных условий для формирования у подро-

стков таких качеств личности, которые препятствуют на-

чалу потребления наркотиков. В наступившем учебном 

году реализация проекта будет продолжена. Подростки, 

уже прошедшие обучение, проведут профилактические 

занятия в своих учебных заведениях в средних и младших 

классах, а вместе со специалистами службы профилакти-

ки наркомании и в старших классах – со своими сверст-

никами. 

— Норильские депутаты обсудили новые подходы к фор-

мированию бюджета 

В Администрации Норильска прошло рабочее совещание, 

в ходе которого депутатам городского Совета подробно 

рассказали о новых принципах формирования муници-

пального бюджета на 2014-2016 годы. Главный финансо-

вый документ города теперь формируется по программно-

целевому принципу. При этом финансирование каждого 

мероприятия напрямую связывается с его результативно-

стью, что позволит обеспечить выполнение программ на 

более высоком уровне. По словам и.о. Руководителя Ад-

министрации Норильска Ирины Перетятко, уже утвер-

жден перечень и разработаны проекты всех пятнадцати 

муниципальных программ. «По нашим расчетам, доля 

программных расходов бюджета 2014 года составит по-

рядка 90%, вместо 54,6% в бюджете 2013 года. Это суще-

ственные изменения», – подчеркнула И.Перетятко. Под-

робно о структуре каждой муниципальной программы 

депутатам доложила начальник управления экономики, 

планирования и экономического развития Администра-

ции Норильска Ольга Попсуевич, отметив, что все меро-

приятия долгосрочных целевых программ, действующих 

сейчас на территории, перейдут на следующий год. 

— Норильчане перечислили Дальнему Востоку 1,7 млн 

рублей 

Норильск вместе со всей страной продолжает оказывать 

материальную помощь жителям Дальнего Востока, по-

страдавшим от паводка. По состоянию на 4 октября ра-

ботники бюджетной сферы Норильска в помощь постра-

давшим на Дальнем Востоке собрали около 1 млн 750 

тыс. руб. Собранные средства уже переведены на специ-

альный счѐт, открытый министерством финансов Красно-

ярского края. Кроме того, с 19 сентября в информацион-

но-платѐжных терминалах, расположенных на территории 

города, действует специальная кнопка для перечисления 

средств жителям пострадавших от паводка районов. Та-

ких терминалов более двадцати: в управлении общего и 

дошкольного образования, офисах МТС, ЖЭКах и наибо-

лее посещаемых магазинах. Поступающие деньги будут 

направлены на мероприятия, связанные с ликвидацией 

последствий чрезвычайной ситуации, и гражданам, обра-

тившимся за материальной помощью. Сбор средств про-

должается. 

Шарыпово 

— Ноутбук как средство реабилитации 

В Шарыповском районе 37 жителей с ограниченными 

физическими возможностями бесплатно получили персо-

нальные компьютеры. Ноутбуки станут для них средст-

вом социокультурной реабилитации и расширят возмож-

ности общения. Семь ПК приобретены на средства крае-

вой и районной долгосрочных целевых программ «Дос-

тупная среда для инвалидов» на 2011-2013 гг. Тридцать – 

в рамках социального партнѐрства администрации Шары-

повского района с «Березовской ГРЭС» ОАО «Э.OН Рос-

сия», выделившей 1 млн руб. Вручая ноутбуки в селе 

Холмогорское, куда получателей доставили специальным 

транспортом, глава района Геннадий Качаев, обращаясь к 

ним, сказал: «Мы можем у вас поучиться жизнелюбию, 

упорству, умению преодолевать трудности. Пусть эти 

ноутбуки послужат вам ещѐ одним окном в мир, через 

которое вы сможете показать нам все свои неограничен-

ные таланты и возможности». В этот же день всех обучи-

ли основным методам доступа к порталам государствен-

ных услуг и специализированным порталам, где родители 

детей-инвалидов смогут получать методики по их реаби-

литации. Кроме того, состоялся сеанс связи через Skype с 

жителем, который получил ноутбук год назад, он расска-

зал, насколько расширились его связи с внешним миром. 

А жительнице села Большое Озеро, передвигающейся на 

инвалидной коляске, прямо на дом ноутбук доставили 

представители районного управления социальной защиты 

населения, центра социального обслуживания и компании 

«Э.OН Россия». 

Пермский край 

Соликамск 

— В городе разрабатываются новые правила благоуст-

ройства и содержания территории 

В Соликамске разрабатываются новые правила благоуст-

ройства и содержания территории городского округа, со-

общает пресс-служба администрации муниципалитета. 

Новые Правила будут утверждены решением Соликам-
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ской городской Думы. В настоящее время проект доку-

мента готовится к обсуждению на публичных слушаниях. 

Прежние Правила отменены Постановлением городской 

администрации № 1486-па от 26.09.2013 года. Изменения 

в документе коснутся в основном раздела «Организация, 

сбор, вывоз, утилизация и переработка ТБО». Кроме того, 

согласно протесту Березниковской межрайонной приро-

доохранной прокуратуры из Правил будет исключен раз-

дел «Содержание животных на территории города». В 

соответствии с изменениями в Уставе Соликамского го-

родского округа утверждением Правил благоустройства и 

содержания территории теперь будет заниматься не ис-

полнительный орган местного самоуправления, а депута-

ты гордумы. 

Приморский край 

Артем 

— Все услуги в «одном окне» 

В городе Артеме начнет свою работу многофункциональ-

ный центр предоставления государственных и муници-

пальных услуг населению. Постановление о его создании 

уже подписано главой округа Владимиром Новиковым. В 

основу работы МФЦ заложен принцип «одного окна», 

который предполагает максимально возможное исключе-

ние участия заявителя в процессах сбора справок и доку-

ментов в различных инстанциях, необходимых для полу-

чения той или иной государственной или муниципальной 

услуги. Заявителю достаточно обратиться в данный центр 

и в установленный срок получить в том же «окне» тре-

буемый результат. Учредителем центра стала админист-

рация Артемовского городского округа. Руководителем 

МФЦ назначен Сергей Сенотрусов. В настоящее время 

решаются организационные вопросы – утверждение уста-

ва муниципального казенного учреждения, штатного рас-

писания и т.д. В связи с созданием многофункционально-

го центра в администрации АГО намечено изменение 

штатного расписания в сторону уменьшения в связи с 

тем, что предоставление ряда муниципальных услуг пере-

ходит в новое учреждение. 

Уссурийск 

— Дружба продолжается 

Дружественная делегация из японского города-побратима 

Хакусан посетила Уссурийск. Цель визита – укрепить 

научно-культурные связи с Уссурийским городским окру-

гом. Несмотря на расстояние, теплые отношения между 

территориями существуют уже много лет. Общество ме-

ждународного содружества «Хакусан-Уссурийск» плодо-

творно работает почти восемь лет. В 2011 году по ини-

циативе его участников, в Уссурийске прошел концерт 

коллектива юных японских барабанщиков. Спустя два 

года город вновь встретил делегацию из страны Восхо-

дящего Солнца. На этот раз на встрече с руководителями 

администрации и Думы городского округа обсуждались 

вопросы будущего сотрудничества. В приветственном 

слове председатель Думы Уссурийского городского окру-

га, секретарь местного отделения партии «Единая Россия» 

Н. Рудь отметил, что «сегодня перед нашими государст-

вами стоят общие задачи, и очень важно, чтобы налажи-

вались не только дружеские, но и экономические связи в 

нашем регионе и Уссурийском городском округе. Для 

этого мы готовы приложить максимум усилий». В япон-

скую делегацию вошли работники культуры и высшей 

школы города Хакусан. Гости пробыли в Уссурийске пять 

дней и посвятили это время налаживанию научно-

культурных связей. Делегация посетила детскую школу 

искусств, уссурийскую художественную школу и При-

морскую государственную сельскохозяйственную акаде-

мию. В ходе визита обсуждалось соглашение с этим ВУ-

Зом о международном обмене студентами. Также япон-

ская сторона предложила уссурийским студентам-

востоковедам частично оплатить стажировку за границей. 

В следующем году 10 человек из Уссурийска смогут по 

этой программе совершенствовать японский язык на его 

Родине. Встреча завершилась традиционным обменом 

подарков. Два города побратима продолжат свое сотруд-

ничество. В следующем году уже уссурийская делегация 

направится в страну Восходящего Солнца. 

Хабаровский край 

Хабаровск 

— В мэрии обсудили вопросы взаимовыгодного сотрудни-

чества, направленного на развитие дальневосточной 

столицы, с зарубежными инвесторами 

Мэр Хабаровска Александр Соколов, заместитель мэра 

города по международным и внешнеэкономическим свя-

зям начальник управления международных связей Алек-

сандр Александров и заместитель мэра города, директор 

департамента архитектуры, строительства и землепользо-

вания Сергей Сергейчук провели рабочую встречу с пред-

ставителями инвестиционной компании ООО «Мира 

ИНК», представляющей интересы инвесторов из Респуб-

лики Корея и КНР, – ее президентом, господином Шин 

Чжонг Чолем, и директором Шин Хын Соном. Стороны 

обозначили области своих интересов и возможностей, 

обсудили аспекты потенциального сотрудничества. Как 

сообщили представители компании, ООО «Мира ИНК» 

широко известно в Юго-Восточной Азии и является хол-

дингом, объединяющим крупные строительные и инве-

стиционные компании Китая и Южной Кореи. Различные 

объекты (аэропорты, больницы, гостиницы, электростан-

ции и многие другие), авто- и железные дороги, спроек-

тированные и возведенные «Мира ИНК», с успехом экс-

плуатируются в Индии, Сингапуре, Вьетнаме, Пакистане, 

Индонезии и других странах. Холдинг, российское пред-

ставительство которого находится в Южно-Сахалинске, 

уже имеет опыт работы на дальневосточном рынке: «Ми-

ра ИНК» является генеральным подрядчиком Инчонской 

компании, занимающейся строительством хабаровского 

аэропорта. Также в Южно-Сахалинске «Мира ИНК» был 

построен крупный современный отель «Мега-Палас», в 

котором останавливались президент и премьер-министр 

России, многие высокопоставленные лица. По мнению 

господина Шин Чжонг Чоля, сегодня Хабаровску, наряду 

с современным аэропортом, необходимы отели, где мож-

но было бы проводить крупные международные форумы 

и симпозиумы с привлечением большого количества 

представителей бизнес-класса. Также зарубежные инве-

сторы изъявляют желание участвовать в жилищном 

строительстве. Полную информацию обо всех направле-

ниях деятельности и возможностях компании, а также 

реализованных ею проектах представители делегации 

передали мэру Хабаровска А.Соколову. В свою очередь, 

А.Соколов отметил: «Объем инвестиций, привлекаемых в 

город, в прошлом году составил более трех миллиардов 

рублей – это инвестиционные проекты в сфере развития 

городской инфраструктуры, создания объектов социаль-

ного, коммунального и спортивного назначения, дорог и 

транспорта. Сейчас мы заинтересованы в развитии гости-

ничного комплекса – Хабаровску не хватает гостиниц 

самого высокого класса – и готовы оказать инвесторам, 
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желающим работать в этом направлении, активное содей-

ствие. Также мы готовы рассмотреть и предложения по 

развитию улично-дорожной сети, офисного и жилищного 

строительства». Подводя итоги встречи, А.Соколов пору-

чил департаменту архитектуры и управлению экономиче-

ского развития города детально изучить предоставленную 

ООО «Мира ИНК» информацию, ознакомить специали-

стов компании с инвестиционным паспортом Хабаровска, 

обсудить, что в нем для них кажется наиболее привлека-

тельным, чтобы в ближайшее время начать работу над 

конкретными предложениями и разработкой совместных 

проектов. 

Астраханская область 

Астрахань 

— Модернизация городских библиотек 

Читальный зал, абонемент, электронный каталог и интер-

нет-центр – сегодня централизованная библиотечная сис-

тема Астрахани – это современный многофункциональ-

ный информационный центр. В рамках модернизации в 

филиалах городской библиотеки обновляется оргтехника, 

на смену бумажным приходят электронные каталоги. А 

внедрение компьютерных технологий позволяет значи-

тельно расширить спектр услуг. В центральной городской 

библиотеке особенно многолюдно. Здесь собрались со-

трудники девятнадцати городских филиалов системы. На 

повестке круглого стола – развитие фонда краеведческой 

литературы. На встрече представители городских библио-

тек говорили об одной из актуальнейших сегодня тем – 

создании электронных каталогов. «В наше время инфор-

мационных технологий потребность возникает не только 

в обычных читательских каталогах, но и в электронных. 

Они позволяют ускорить процесс обслуживания наших 

читателей, перейти на более удобную электронную форму 

хранения информации. Главный плюс – это то, что мы 

получаем возможность представить наш книжный фонд в 

едином российском библиотечном каталоге», – пояснила 

библиотекарь отдела комплектования Центральной го-

родской библиотеки Татьяна Пустохайлова. Сегодня в 

электронном каталоге около трехсот тысяч наименований. 

Доступ к нему пока имеют только сами специалисты биб-

лиотеки. Но уже в следующем году войти в электронную 

базу библиотечной системы и найти необходимое издание 

сможет любой читатель не выходя из дома. Все каталоги 

будут находиться в общем доступе в интернете. Еще один 

из этапов модернизации – это обеспечение каждого фи-

лиала постоянным доступом во всемирную сеть. Сейчас 

эту задачу библиотеки активно решают, а в центральном 

отделении функционирует собственный интернет-центр. 

Недавно учреждение получило несколько новых компью-

теров. Ежедневно сюда приходят десятки горожан. Посе-

щают интернет-центр и пенсионеры. Специалисты биб-

лиотеки помогают им найти необходимую информацию 

или завести электронный почтовый ящик. Особая катего-

рия читателей – дети. После реорганизации библиотечной 

системы во многих филиалах появились уютные детские 

уголки. Современный подход городских библиотек по-

зволяет отвечать потребностям всех читателей – незави-

симо от их возраста и профессии. При этом, как отмечают 

сотрудники библиотеки, несмотря на широкое внедрение 

новейших информационных технологий, рекордсменом 

по числу посетителей по-прежнему является читальный 

зал. По их мнению, какое-либо электронное устройство не 

сможет заменить живое общение с книгой. 

Иркутская область 

Ангарский район 

— Проблемы переселенцев обсудили в муниципалитете 

Проблемы интеграции соотечественников обсудили в Ан-

гарском районе в рамках VII международного форума 

«Интеграция соотечественников 2013 «. Он организован 

министерством регионального развития Российской Фе-

дерации. Открытие форума состоялось в Иркутске. Уча-

стники говорили о реализации государственной програм-

мы по оказанию содействия добровольному переселению 

в Иркутскую область соотечественников, проживающих 

за рубежом. Потенциальные переселенцы из ближнего 

зарубежья прибыли в Ангарск, чтобы встретиться с пред-

ставителями администрации Ангарского района, мигра-

ционной службы, службы занятости населения и обсудить 

возможность проживания в нашем городе и районе. В 

ближайшие три года Иркутская область планирует при-

нять полторы тысячи переселенцев, в том числе 520 чело-

век – в 2013-ом году. Территориями вселения определены 

Ангарское муниципальное образование, город Братск, 

Тайшетский и Шелеховский районы. В рамках форума 

потенциальные переселенцы осматривают данные терри-

тории, чтобы определиться с дальнейшим местом своего 

жительства. 3 октября в Ангарский район прибыли поряд-

ка 15 переселенцев и представитель министерства труда и 

занятости Иркутской области. Их интересовала инфра-

структура нашего города и района, его численность, со-

циальная сфера, возможность трудоустройства и средняя 

заработная плата. Обо всѐм этом гостям рассказала на-

чальник отдела по труду и управлению охраной труда 

Татьяна Муратова. По словам Татьяны Владимировны, 

проблем с трудоустройством переселенцев в нашем горо-

де нет. Ангарское муниципальное образование принимает 

участие в реализации программы с самого еѐ начала, с 

2007 года. За период действия программы на территорию 

Ангарского района прибыло 338 переселенцев вместе с 

членами семей – это 816 человек из Таджикистана, Казах-

стана, Узбекистана, Армении, Украины, Киргизии, Мол-

давии, Грузии, Германии, Латвии. В основном все они 

смогли трудоустроиться. Начальник Центра занятости 

населения города Ангарска Ольга Субботина озвучила 

заработную плату, которую сегодня предлагают работо-

датели – от 6000 до 30000 руб. О.Субботна отметила, что 

в рамках программы по оказанию содействия переселен-

цев предусмотрено переобучение или профессиональная 

переподготовка. Так в Ангарском районе за счѐт феде-

ральных программ занятости переподготовку прошли 

более 10-ти переселенцев, среди них медицинские работ-

ники. Всѐ вышесказанное подтвердили семьи, которые 

несколько лет назад решили приехать в наш город и жить 

именно здесь. Супруги Хачатрян из Армении специально 

пришли в зал заседаний администрации АМО, чтобы 

лично встретиться с переселенцами и рассказать, как в 

своѐ время они обустраивались на новом месте. По сло-

вам супругов, сложности были, но они оказались вполне 

решаемы. В Ангарске семью приняли гостеприимно, спе-

циалисты различных служб помогли с трудоустройством 

и распределением детей в образовательные учреждения. 

Проблема, с которой столкнулись участники программы – 

жильѐ, его предоставление не предусмотрено российским 

законодательством. Участники программы решают этот 

вопрос самостоятельно, в основном арендуют квартиры. 

С любой трудностью, можно справиться, если хочется 

остаться в определѐнном месте, подытожили супруги Ха-

чатрян. «Нам здесь нравится, и мы хотим тут остаться», – 
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говорили и другие семьи, прибывшие в наш район не-

сколько лет назад. И всѐ же переселенцам принявшим 

участие в форуме предстоит посмотреть несколько терри-

торий Иркутской области, после определиться с местом 

жительства. Когда ими будет принято решение остаться в 

том или ином городе региона, гостям из ближнего и даль-

него зарубежья необходимо будет прийти в миграцион-

ную службу и заполнить специальную анкету, которую 

непременно рассмотрят в местной администрации. В це-

лях реализации программы в АМО утверждѐн регламент 

приѐма участников, издана памятка, в которой изложены 

основные положения программы, а также практические 

советы о том, куда и к кому обращаться при возникнове-

нии тех или иных вопросов. Указаны адреса, телефоны 

органов местного самоуправления, фамилии должност-

ных лиц, схемы проезда. Подробная информация о про-

грамме и о территории вселения размещена на сайте Ан-

гарского муниципального образования. 

— «Комендантский час» для несовершеннолетних пере-

шел на зимнее время 

С 1 октября детям младше 18 лет с 22:00 до 6:00 запреща-

ется находиться в общественных местах без сопровожде-

ния родителей или заменяющих их лиц. Продлится «зим-

нее» время до 31 марта согласно закону №38 «Об отдель-

ных мерах по защите детей от факторов, негативно 

влияющих на их физическое, интеллектуальное, психиче-

ское, духовное и нравственное развитие в Иркутской об-

ласти». В «летнее» же время (с 1 апреля по 30 сентября) 

дети до 18 лет не могут появляться в общественных мес-

тах без законных представителей с 23.00 до 6.00. Закон 

Иркутской области о «комендантском часе» действует с 

2010 года, рейды по его соблюдению проводятся регуляр-

но. С момента вступления в силу закона ситуация с ноч-

ным пребыванием подростков на улицах в Ангарском 

районе заметно улучшилась. Однако, нарушения есть – 

сегодня порядка десяти административных правонаруше-

ний, предусмотренных этим законом, еженедельно рас-

сматриваются на заседании комиссии по делам несовер-

шеннолетних и защите их прав администрации АМО. 28 

сентября состоялся очередной ночной рейд по выявлению 

несовершеннолетних, находящихся в ночное время без 

сопровождения законных представителей. На этот раз 

рейд проходил в поселке Мегет и деревне Зуй. Безвоз-

мездно помощь оказала одна из служб такси города, пре-

доставив автобус. Как рассказала главный специалист, 

заместитель председателя комиссии по делам несовер-

шеннолетних и защите их прав администрации АМО Ма-

рина Шкабарня, при въезде в Мегет в 10.45 были задер-

жаны две девочки. Их отправили домой. После этого бы-

ли проверены дворы, места, где собирается молодежь в 

поселке Мегет и деревне Зуй, однако подростков выявле-

но не было. Были проверены также пивные бары города. 

В частности «Харатс-паб». Во время прошлого рейда там 

задержали трое несовершеннолетних, а с руководителем 

была проведена серьезная беседа. В этот раз во втором 

часу ночи в накуренном баре сидела семья с ребенком 10 

лет. Тогда, как согласно решению Думы АМО пивные 

бары отнесены к местам, которые в принципе запрещены 

для посещения детьми в любое время даже с родителями. 

За непринятие мер, исключающих нахождение детей в 

местах, включенных в перечень мест, запрещенных для 

посещения детьми, предусмотрено административное 

наказание в виде штрафа от 300 до 500 руб. для физиче-

ских лиц и от 30 до 50 тыс. руб. для юридических лиц. 

Братск 

— Все школы переходят на новую систему охраны 

Уже несколько лет в Братске действует муниципальная 

целевая программа «Безопасное детство». В ее рамках в 

школах и детских садах устанавливают новое ограждение. 

В прошлом году за счет средств городского бюджета бы-

ли смонтированы заборы в 12 школах. В этом – еще в пя-

ти. На эти цели, с учетом детских садов, за три года было 

выделено почти сорок миллионов рублей. Теперь свобод-

ный доступ на школьные территории ограничен. В осо-

бенности – для транспорта. Еще одно новшество сейчас 

только внедряется в городских школах. Но, как говорят 

специалисты, уровень безопасности образовательных уч-

реждений повысится после этого в разы. Если раньше по 

сигналу тревожной кнопки в школу приезжала группа 

быстрого реагирования только частного охранного пред-

приятия, то теперь одновременно прибывает и экипаж 

вневедомственной охраны. Как отметил в разговоре с гла-

вой администрации Игорь Костюков, начальник отдела 

вневедомственной охраны, «на сегодняшний день на тер-

ритории Центрального округа подключено 22 школы. С 

сегодняшнего дня эти работы будут продолжаться по 

подключению Энергетика, Падуна. Решается вопрос по 

Гидростроителю». Еще одна немаловажная деталь. Сиг-

нал тревоги из образовательных учреждений для диспет-

черов вневедомственной охраны и групп быстрого реаги-

рования имеет наивысший приоритет. А взаимодействие с 

частным охранным предприятием осуществляется в рам-

ках приказа министра внутренних дел. Реализация новой 

схемы охраны городских школ не вызвала дополнитель-

ных затрат из бюджета города. В ближайшее время все 

ответственные за безопасность в образовательных учреж-

дениях пройдут дополнительный инструктаж. 

— В Думе города создана рабочая комиссия по вопросам 

проверки содержания и ремонта автомобильных дорог 

Комиссию по проведению депутатской проверки по во-

просам содержания, ремонта и капитального ремонта ав-

томобильных дорог местного значения и внутрикварталь-

ных проездов на территории города Братска возглавил 

депутат городской Думы Виктор Соломатин. Такое реше-

ние было принято сегодня на первом заседании комиссии. 

Напомним, решение о создании рабочего органа было 

принято на заседании Думы на прошлой неделе. Предме-

том тщательного анализа со стороны народных избранни-

ков станет качество ремонта дорог и внутриквартальных 

проездов в Братске. Депутат Дмитрий Рыбкин отметил, 

что необходимость таких проверок основана на жалобах 

горожан. Также члены комиссии планируют ознакомиться 

с ходом проведения конкурсов на выполнение ремонтных 

работ. Кроме этого, во время заседания комиссии было 

принято решение проконтролировать качество участков 

дорог, отремонтированных в прошлом году. Комментируя 

итоги заседания, В.Соломатин отметил, что в первую 

очередь в городскую администрацию будет направлен 

запрос по поводу предоставления информации по торгам, 

по подготовке к ним. Члены группы, подчеркнул Виктор 

Соломатин, должны будут ознакомиться с перечнем до-

рожных объектов, где проводились ремонтные работы. 

Следующее заседании комиссии состоится после того, как 

администрация города предоставит всю необходимую 

информацию, которая потребуется членам комиссии. 

Итоги работы комиссии планируется подвести в конце 

декабря. 
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Зима 

— В городе будет создан муниципальный дорожный фонд 

Такое решение приняли народные избранники на очеред-

ном заседании городской Думы. Как пояснила Лариса 

Абуздина, начальник юридического отдела городской 

администрации, формироваться фонд будет из акцизов на 

автомобильный бензин, дизельное топливо, моторные 

масла для дизельных и карбюраторных (инжекторных) 

двигателей, производимых на территории Российской 

Федерации, подлежащих зачислению в местный бюджет и 

иных поступлений утвержденных Думой ЗГМО. Средст-

ва, собранные фондом будут направлены на содержание и 

ремонт улично-дорожной сети общего пользования муни-

ципалитета и сооружений; проектирование, строительство 

(реконструкцию) и капитальный ремонт, как дорог, так и 

дворовых территорий многоквартирных домов, проездов 

к ним; приобретение строительной техники, необходимой 

для осуществления дорожной деятельности, а так же 

оформление прав собственности на улично-дорожную 

сеть. Сколько ежегодно денежных средств будет собирать 

фонд, пока трудно прогнозировать. В текущем году на 

ремонт дорог было освоено порядка 7 млн руб. 

Иркутск 

— В городе стартовал курс «Бабушка – полиглот» 

Стартовал курс «Бабушка-полиглот». Первая группа уча-

щихся, в составе 10 человек, приступила к изучению анг-

лийского языка. В ближайшее время начнутся занятия по 

французскому, немецкому и китайскому языкам. Курс 

рассчитан на 16 занятий, которые будут проводиться 2 

раза в неделю. На языковые курсы записались более 300 

человек. Партнерами курса «бабушка-полиглот» стали 

иркутский колледж экономики сервиса и туризма, 

ВСГАО, студенты ИГЛУ и языковой центр «Биг Бен». С 

2009 года администрация города Иркутска реализует курс 

по обучению компьютерной грамотности людей старшего 

возраста «Бабушка-онлайн». За четыре года обучение 

прошли около двух с половиной тысяч человек. Социаль-

ная активность людей старшего поколения с каждым го-

дом растает. Они полны сил, творчества и желания при-

носить пользу обществу. Администрация города Иркутска 

в рамках общегородского проекта «Иркутск – обучаю-

щийся город» приступила к реализации новых курсов для 

людей пожилого возраста: «Бабушка – гламур» и «Фит-

нес-бабушка». 

Черемхово 

— Межведомственная группа по противодействию 

жестокому обращению и насилию в отношении детей 

будет создана в муниципалитете 

В Черемхово будет создана городская межведомственная 

группа по противодействию жестокому обращению и на-

силию в отношении несовершеннолетних. Как рассказала 

заместитель мэра по социально-культурным вопросам 

Елена Бокаева, в ее состав войдут уполномоченный по 

правам ребенка, социальные педагоги, психологи, психи-

атры, юристы, представители следственного комитета, 

готовые в оперативном режиме оказать квалифицирован-

ную помощь ребенку и его родителям. – В 2012 году в 

Черемхово в отношении родителей возбуждено 14 уго-

ловных дел, связанных с жестоким обращением в отно-

шении детей, с начала 2013 года – 8. В этом году произо-

шел страшный случай, когда жестокость взрослого при-

вела к гибели девочки, – обратила внимание Е.Бокаева. – 

В настоящее время назрела необходимость создания сис-

темы, которая сможет обеспечить эффективную совмест-

ную деятельность структур по вопросам выявления и пре-

сечения фактов жестокого обращения в отношении детей, 

а также сопровождения и реабилитации пострадавших 

несовершеннолетних. Задача межведомственной группы 

постараться максимально аккуратно стабилизировать от-

ношения в семьях «группы риска» и не допустить траге-

дии. Основной принцип, на котором будет строиться ра-

бота службы, – «не навреди». При этом важны оператив-

ность, деликатность, соблюдение конфиденциальности и 

главное – неравнодушное и внимательное отношение к 

подросткам, – отметила Е.Бокаева. 

Магаданская область 

Магадан 

— В областном центре продолжается работа, направ-

ленная на увеличение количества мест в дошкольных уч-

реждениях 

Детские сады, в которых планируется открытие новых 

групп, посетила заместитель мэра Магадана Екатерина 

Никитская. Детский сад № 35 – единственное дошкольное 

учреждение в микрорайоне Пионерный. В 1995 году, ко-

гда оно открывалось, потребности во всех помещениях не 

было. В последнее время количество детей в этом районе 

возросло, даже образовалась небольшая очередь из детей 

от года до трех лет. Как раз для них в детском саду пла-

нируется отремонтировать две группы. Они примут ма-

лышей уже к концу этого года. Еще 4 группы для мага-

данских дошколят появится в детском саду оздоровитель-

ной направленности № 7. Здесь ребята находятся 1 год по 

показаниям врача, на сегодняшний день число желающих 

попасть сюда достигает 200 человек. Одна из групп при-

мет ребятишек уже на следующей неделе. – В бюджете 

2013 года на реконструкцию и модернизацию дошколь-

ных учреждений предусмотрено более 70 млн руб., – от-

метила заместитель мэра Магадана Е.Никитская. – С от-

крытием 6 новых групп в городе появится дополнительно 

100 мест для детей дошкольного возраста. Все помещения 

будут отремонтированы и оборудованы в соответствии с 

самыми современными требованиями. 

— Главный приоритет работ по благоустройству 2013 

года – дворовые территории 

Этим летом и осенью в Строителе, Пригородном и 3-ем 

микрорайоне продолжилось асфальтирование придомо-

вых территорий. Кроме того, установлены детские город-

ки, урны, скамейки. Коммунальщики высадили тысячи 

деревьев и кустарников, установили сотни урн и скамеек, 

около 10 детских игровых городков, организовали специ-

альные парковочные карманы там, где это было необхо-

димо. Комплексная реконструкция и благоустройство 

прошли на многих дворовых территориях в предыдущие 

годы, поэтому обращения горожан в основном были свя-

заны с точечными вопросами. 

Московская область 

Жуковский 

— Мэр реструктуризует администрацию 

Глава подмосковного города Жуковский Андрей Войтюк 

ликвидировал Горкомимущество и Управление градо-

строительства, чтобы избавиться от заместителей бывше-

го мэра Дмитрия Лощинина и Владимира Седунова. На-

помним, ранее избранный мэр сообщил, что реорганиза-

ция администрации города и настройка аппарата займет 2 

месяца. Но отметил, что процесс может растянуться от 

трех месяцев до полугода, а то и до года. 2 октября город-

ской Совет депутатов единогласно поддержал решение 
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главы города о ликвидации Комитета по управлению 

имуществом и об упразднении Управления градострои-

тельства. Причину ликвидации этих двух структур 

А.Войтюк объяснил необходимостью смещения с долж-

ностей «ряда коллег, которые трудятся не самым лучшим 

образом», заинтересованы в сохранении существующего 

положения с неконтролируемым землевыделением и ока-

зывают сопротивление при попытке вытеснить их из кад-

рового состава мэрии». КУИ возглавлял уволенный Вла-

димир Седунов, который сейчас пытается восстановиться 

на прежнем рабочем месте – трудовой спор по иску 

В.Седунова рассматривается в городском суде. Управле-

нием градостроительства руководил Д.Лощинин, который 

сейчас находится в отпуске. «Еще есть ряд лиц, заинтере-

сованных в сохранении прежней ситуации с имуществом, 

с земельными участками городскими, – отметил мэр на 

заседании горсовета. – У нас и так очень большие про-

блемы с застройкой». По поводу временно исполняющих 

обязанности чиновников А.Войтюк пояснил: «Пусть это 

окажется непрофильный специалист, но мне здесь нужен 

человек надежный, честный и порядочный, который не 

будет продавать из-под полы наши подвалы, наши здания 

и т.д, и который поможет нам вернуть городу то, что по-

хищено». По словам А.Войтюка, В.Седунова пока заме-

нит его заместитель Ольга Васильева. Лощинина – пер-

вый заместитель мэра Юрий Прохоров. 

Нижегородская область 

Нижний Новгород 

— Депутаты предлагают вернуть прямые выборы мэра 

Фракция КПРФ в думе Нижнего Новгорода выступила с 

инициативой вернуть прямые всенародные выборы мэра 

города. Коммунисты предлагают изменить порядок из-

брания руководства муниципального образования: главу 

города предлагается избирать на прямых всенародных 

выборах, а председателя городской Думы – из числа де-

путатов. Должность главы администрации города предла-

гается упразднить вовсе. Представленный проект должен 

быть рассмотрен на профильной комиссии гордумы, а 

также вынесен на публичные слушания. В обкоме КПРФ 

уточняют, что аналогичный проект изменений федераль-

ного законодательства фракция коммунистов подготовила 

для рассмотрения депутатами областного парламента. 

Предложенные корректировки устава в КПРФ объясняют 

неэффективностью двуглавой системы управления муни-

ципалитетом, по которой Нижний Новгород живет с 2010 

года. C 2010 года в Нижнем Новгороде отменены всена-

родные выборы мэра. Глава города избирается из числа 

депутатов городской Думы, он же является ее председа-

телем. Глава городской администрации принимается на 

работу на контрактной основе. 

Новосибирская область 

Бердск 

— О развитии побратимских отношений с городом Бе-

лый 

В прошлом месяце Бердск закрепил побратимские отно-

шения с Городом Фукан Китайской народной республики 

соглашением о сотрудничестве. Плодотворное сотрудни-

чество нашего города с городом Белый Тверской области 

уже несколько лет. Администрация Бердка намерена его 

укреплять и поддерживать в дальнейшем взаимоотноше-

ния. В частности, речь идет о поисковых экспедициях 

бердского отряда «Кондор». В настоящее время заплани-

рован еще ряд мероприятий на долгосрочную перспекти-

ву: 2013 год: создание рабочей группы с включением в 

состав руководителей учреждений социальной сферы, 

общественных, ветеранских организаций, руководителей 

предприятий города, заинтересованных бердчан с целью 

укрепления побратимских отношений; 2014 год: – выде-

ление средств на ремонт Монумента Славы воинам – си-

бирякам в г.Белом; – конкурс среди студентов и школь-

ников на знание истории побратимских отношений между 

г.Белым и г.Бердском; – участие в праздновании Дня ос-

вобождения г.Белого (приобретение памятных сувени-

ров); – организация благотворительной акции по сбору 

школьно-письменных принадлежностей, книг, канцтова-

ров для школ, библиотек г.Белого Вельского района; – 

прием делегации школьников города Белого в городе 

Бердске; – поисковая экспедиция отряда «Кондор» в 

г.Белый Тверской области; – отправка творческой делега-

ции молодежи города Бердска в город Белый; – участие 

официальной делегации г.Бердска в Мемориальных меро-

приятиях, посвященных Дню памяти воинов – сибиряков; 

– приглашение делегации г.Белого на праздничные меро-

приятия, посвященные Дню города Бердска; – организа-

ция санаторно – курортного лечения ветеранов г.Белого в 

санаториях г.Бердска; – создание фото-экспозиции о го-

роде-побратиме Белом на базе ГИХМ г.Бердска; 2016 год: 

подготовка и издание книги «Бердск, Белый – города-

побратимы». 

Новосибирск 

— В муниципалитете открылся Центр гражданской 

взаимопомощи 

В Новосибирске открылся Центр гражданской взаимопо-

мощи, куда может обратиться каждый. На региональном и 

муниципальном уровнях по всей России действуют уже 

более 30 подобных волонтерских центров. Центр оказы-

вает адресные социальные услуги силами специально 

подготовленных волонтеров. Каждый центр работает по 

принципу диспетчерской: заявленные гражданами про-

блемы распределяются между волонтерами из числа ме-

стных жителей. Помогая соседям, пробуя свои силы в 

реализации инициатив на благо сообщества, волонтеры 

осваивают технологии управления территориями и в пер-

спективе могут пополнить кадровый резерв для органов 

местного самоуправления. 

— Остановки общественного транспорта станут удоб-

нее и безопаснее 

Департамент транспорта и дорожно-благоустроительного 

комплекса мэрии города Новосибирска продолжает рабо-

ты по оптимизации дорожного движения в центре города. 

В рамках реализации этой программы на Красном про-

спекте на участке от ул. Ядринцевской до ул. Писарева 

ликвидированы 47 парковочных карманов на 180 маши-

номест и выделена полоса для движения общественного 

транспорта. Эти меры позволили увеличить скорость 

движения по Красному проспекту. В планах – перенос 

остановки «Дом Ленина» возле часовни ближе к зданию 

Краеведческого музея и выделение полосы для движения 

общественного транспорта на этом участке. Работы по 

переносу остановочных пунктов в соответствии с требо-

ваниям ГОСТ и их благоустройству ведутся и в других 

районах города. «Мы выбрали в этом году 24 остановки, 

которые нужно привести в порядок», – пояснил началь-

ник управления пассажирских перевозок мэрии города 

Новосибирска Александр Лаврентьев.  
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— Актуальную информацию о принятых правовых актах 

и новости на правовом портале можно узнавать в он-

лайн-режиме 

С новостями об изменениях федерального законодатель-

ства, информацией о принятых муниципальных правовых 

актах можно ознакомиться на «Правовом портале» муни-

ципального портала города Новосибирска. На портале в 

ежедневном режиме размещается информация, направ-

ленная на правовое информирование и просвещение гра-

ждан. Здесь посетители смогут найти анонсы событий, 

проводимых с участием юристов города, аналитические 

материалы о принятых правовых актах федерального за-

конодательства, законодательства Новосибирской облас-

ти и муниципальных правовых актах, а также воспользо-

ваться справочными правовыми системами «Гарант», 

«Законодательство России», «Кодекс», «Консультант», 

«Референт». Кроме того, раздел содержит информацию о 

месте и времени проведения бесплатных юридических 

консультаций. 

Омская область 

Омск 

— В городе на 26% снизилось количество дорожно-

транспортных происшествий 

Этот факт – результат совместной работы городской ад-

министрации и ГИБДД по обеспечению в Омске безопас-

ности дорожного движения и по профилактике наруше-

ний правил дорожного движения. Количество зарегистри-

рованных дорожно-транспортных происшествий в Омске 

по итогам первых восьми месяцев 2013 года снизилось на 

26% (по сравнению с аналогичным периодом прошлого 

года): с 1687 до 1249. Существенно сократилось количе-

ство погибших (- 35,7%) и раненых (- 22,1%). Интересно, 

что уменьшение числа ДТП зафиксировано во всех без 

исключения административных округах города: Киров-

ском (- 25,2%), Ленинском (- 35,4%), Советском (- 30,7%), 

Центральном (- 19,2%), Октябрьском (- 24,2%). Чаще все-

го дорожно-транспортные происшествия возникали по 

причине нарушений правил дорожного движения со сто-

роны водителей: на долю таких случаев приходится более 

80% от общего числа автопроисшествий. Существенное 

снижение количества дорожно-транспортных происшест-

вий – это результат совместной работы городской адми-

нистрации и ГИБДД по обеспечению безопасности до-

рожного движения и по профилактике нарушений правил 

дорожного движения. 

— На оплату коммунальных услуг в 2014 году будут пре-

доставляться льготы 

Как пояснили в департаменте городской экономической 

политики администрации Омска, в 2014 году льготным 

категориям граждан будут предоставляться меры соци-

альной поддержки на оплату жилого помещения и ком-

мунальных услуг. В департаменте городской экономиче-

ской политики администрации Омска напомнили, что в 

декабре 2012 года был принят Федеральный закон № 271-

ФЗ «О внесении изменений в Жилищный кодекс РФ и 

отдельные законодательные акты РФ», в соответствии с 

которым плата за жилое помещение для собственников с 

1 января 2014 года будет включать в себя и взнос на капи-

тальный ремонт. Минимальный размер взноса на капи-

тальный ремонт общего имущества в многоквартирных 

домах, расположенных на территории города Омска, с 1 

января 2014 года составляет 6,7 руб. за 1 кв. м общей 

площади помещения в месяц. Взносы будут уплачиваться 

ежемесячно и, накапливаясь, образовывать фонд капи-

тального ремонта. Региональным оператором, курирую-

щим капитальный ремонт в Омской области, определена 

некоммерческая организация «Региональный фонд капи-

тального ремонта многоквартирных домов». Так как 

взнос на капитальный ремонт входит в структуру платы 

за жилое помещение, меры социальной поддержки будут 

распространяться и на оплату капремонта домов. При 

этом дополнительного обращения граждан в центры со-

циальных выплат не потребуется, подчеркнули в депар-

таменте городской экономической политики. Также дей-

ствующим законодательством предусмотрено предостав-

ление субсидий на оплату жилого помещения, чьи расхо-

ды на услуги ЖКХ превышают максимально допустимую 

долю расходов на этот вид затрат в совокупном доходе 

семьи. По информации управления тарифной политики, 

энергосбережения и правового обеспечения департамента 

городской экономической политики, максимально допус-

тимая доля расходов граждан на оплату коммунальных 

услуг составляет 18% — для семей, состоящих из нерабо-

тающих пенсионеров и неработающих инвалидов 1, 2 

групп, и 20% — для остальных семей. Справка: Согласно 

законодательству социальная поддержка на оплату ком-

мунальных услуг будет оказана: инвалидам и участникам 

Великой Отечественной войны; ветеранам боевых дейст-

вий; членам семей погибших (умерших) инвалидов вой-

ны, ветеранов боевых действий; гражданам, пострадав-

шим в результате техногенных катастроф, и членам их 

семей; ветеранам труда; реабилитированным лицам и ли-

цам, признанным пострадавшими от политических ре-

прессий; многодетным семьям и некоторым другим кате-

гориям. 

Орловская область 

— В регионе поощрят эффективные муниципалитеты 

Муниципальные образования, демонстрирующие самые 

высокие показатели социально-экономического развития, 

получат 5 млн руб. из региональной казны. Соответст-

вующий мониторинг ежегодно проводит рабочая группа 

по оценке эффективности деятельности органов местного 

самоуправления Орловской области. Один из основных 

критериев – соцопрос, который показал, насколько ор-

ловцы удовлетворены работой местного самоуправления. 

При анализе также учитывались итоги социально-

экономического развития муниципальных образований 

(результаты в АПК, системе образования, в жилищном 

строительстве, ЖКХ, предпринимательстве, динамика 

доходов граждан и др.). В этом году на первом месте ока-

зался город Орел. Областной центр получит грант в раз-

мере 1,25 млн руб. В списке лидеров – Ливенский, Зале-

гощенский и Глазуновский районы, которые получат со-

ответственно 1,205 млн руб., 495,45 тыс. руб. и 442,27 

тыс. руб. Гранты также предоставят Мценскому, Трос-

нянскому и Краснозоренскому районам. Стоит отметить, 

что наибольшую удовлетворенность деятельностью орга-

нов местного самоуправления выразили жители Залего-

щенского района (46,6%). Показатель превысил 40% в 

Ливенском, Болховском, Краснозоренском, Свердлов-

ском, Мценском районах. Самая высокая динамика в дан-

ном направлении у Ливенского, Мценского и Болховского 

районов. В ходе составления рейтинга были выявлены 

основные проблемы, с которыми сталкиваются муници-

палитеты, и даны рекомендации по их устранению. 
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Орел 

— В муниципалитете составили рейтинг удовлетворен-

ности работой чиновников 

Правительство Орловской области опубликовало на офи-

циальном портале региона сводный доклад «О результа-

тах мониторинга эффективности деятельности органов 

местного самоуправления городских округов и муници-

пальных районов в 2012 году». Доклад составлен на осно-

ве отчетов, представленных в правительство районными и 

городскими властями. Причем муниципальные образова-

ния, показавшие наилучшие результаты, получат от обла-

стных властей материальный стимул. В качестве награды 

за хороший труд им выделят гранты из региональной каз-

ны. В общей сложности, из бюджета им выдадут пять 

миллионов рублей. Словом, бороться было за что. Авторы 

уверяют, что данные были получены путем независимого 

исследования. В частности, один из разделов объемного 

документа посвящен уровню удовлетворенностью жите-

лей работой местных властей. Составили его, как говорят 

в пресс-службе губернатора, на основе данных соцопроса, 

проведенного силами областного филиала Российской 

академии народного хозяйства и государственной службы 

при Президенте РФ. – Оценивались результаты, которых 

муниципалитетам удалось добиться в АПК, системе обра-

зования, физической культуры и спорта, в жилищном 

строительстве, ЖКХ, дорожном хозяйстве, культуре, в 

сфере энергетической эффективности, предприниматель-

ства и инвестиционной привлекательности, – пояснили в 

пресс-службе губернатора. – Также учитывался профес-

сионализм организации муниципального управления и 

динамика доходов граждан. Согласно рейтингу, наиболее 

довольными оказались жители пяти районов региона. Там 

свыше 40 процентов опрошенных заявили, что работой 

властей вполне удовлетворены. Самые низкие показатели 

зафиксированы в Шаблыкинском и Орловском районах, 

где данный показатель оказался ниже 25%. В областном 

центре работой чиновников довольны без малого 38 про-

центов жителей. Кстати, Орел стал лидером рейтинга сре-

ди городов, за что получит из облбюджета грант в 1,25 

млн руб. 

— В мэрии успешно внедрили электронный документо-

оборот в градостроительстве 

Совсем недавно для получения разрешения на строитель-

ство многоквартирного жилого дома требовалось соблю-

сти 98 процедур, на что уходило около двух с половиной 

лет. Между тем Правительство РФ определило всего 35 

процедур, которые можно пройти за год. И Орѐл слал од-

ним из первых городов в стране, где подобное упрощение 

начали внедрять в жизнь. Минимальное количество про-

цедур способно привлечь максимальное количество инве-

сторов. Сейчас, когда проект уже существует, в рейтинге 

инвестиционно-привлекательных городов Орѐл занимает 

третье место, а значит, имеет хорошие шансы для привле-

чения новых застройщиков. Причем, проект призван со-

кратить не только количество процедур для получения 

разрешения на строительство, но и этапы их прохождения 

внутри каждой процедуры, а также сократить общее вре-

мя их прохождения. Для этого необходимо внедрить сис-

тему электронного документооборота. На сегодняшний 

момент этот процесс в администрации города уже запу-

щен. При этом для реализации проекта «Электронное 

правительство» на муниципальном уровне по причине его 

масштабности в городском бюджете не нашлось средств. 

Поэтому региональная власть взяла на себя организацию 

процесса в электронном виде. В ходе работы лишние 

процедуры были устранены, а отдельные, в необходимо-

сти которых сомневалось Министерство регионального 

развития, пришлось обосновывать и отстаивать. Самое 

главное, что все процедуры стали публичными. Какие 

нормативы соблюсти, куда обращаться – все теперь про-

зрачно. А возможность удаленного доступа к прохожде-

нию этих процедур – это те основные преимущества, ко-

торые дает внедрение новой системы. С орловским опы-

том уже познакомились воронежские коллеги, которые 

отметили командный стиль работы орловцев, скрупулез-

ную проработку каждой из процедур перечня. Также во-

ронежцы договорились о взаимодействии по актуальным 

для обоих муниципалитетов вопросам. 

Псковская область 

Псков 

— Доходы бюджета за 2013 год в первом полугодии упа-

ли на 10,4% 

Доходы бюджета Пскова в первом полугодии 2013 года 

исполнены на 36,3% и составили 1 млрд 399,4 млн руб. 

Как сообщили в пресс-службе муниципалитета, об этом 

заявила начальник финансового управления администра-

ции Пскова Тамара Винт, выступая с отчѐтом об исполне-

нии бюджета города за первое полугодие в Псковской 

городской думе. Исполнение бюджета в расходной части 

составило 35,5% – это 1 млрд 409,6 млн руб. Налоговый 

доход исполнен на 46,5%, неналоговые поступления в 

бюджет составили 37,1%, собственные доходы – 30,2%. 

Как отметила Тамара Винт, по сравнению с прошлым го-

дом собственные доходы снизились более чем на 10,4%, 

неналоговые поступления – на 12,2%. По ее словам, ос-

новное снижение происходит по реализации муниципаль-

ного имущества. «Ряд аукционов не состоялся, не на-

шлось желающих на земельные участки», – отметила на-

чальник финансового управления. По еѐ словам, в отрас-

ли ЖКХ исполнение бюджета составляет 33,9%, в сфере 

образования – 43,2%. Из бюджета в первую очередь осу-

ществлялось финансирование расходов на зарплату, опла-

ту жилищно-коммунальных услуг и уличного освещения, 

ремонт объектов жилого сектора. Т.Винт подчеркнула, 

что в первом полугодии осуществлялось погашение за-

долженности, которая образовалась к 1 января 2013 года: 

из долга в 250 млн руб. погашено 220 млн руб. «Этим 

объясняется низкое исполнение реализации программ, в 

частности, в сфере образования», – пояснила она. Псков-

ская городская дума утвердила отчѐт единогласно. Кроме 

того, депутаты внесли изменения в городской бюджет на 

текущий год. По словам Т.Винт, доходы бюджета увели-

чены на 217 млн руб. и составляют теперь 4 млрд 22 млн 

247 тыс. руб., расходы – 4 млрд 192 млн 261 тыс. руб. 

«Увеличение доходов стало возможным за счет безвоз-

мездных поступлений по целевым платежам, в первую 

очередь – на повышение окладов муниципальных служа-

щих на 5,5%, воспитателей и учебно-вспомогательного 

персонала», – пояснила начальник финансового управле-

ния администрации Пскова. Из субсидий в объеме 186 

млн руб., которые ожидает городской бюджет, львиная 

доля (более 162 млн руб.) пойдет на модернизацию ре-

гиональной системы. 
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Ростовская область 

Ростов-на-Дону 

— В городской Думе рассмотрели вопрос трудовой заня-

тости инвалидов.  

В ходе заседания постоянной комиссии городской Думы 

по здравоохранению и вопросам социальной защиты на-

селения были рассмотрены вопросы: 1. О ходе реализации 

Федерального закона «О социальной защите инвалидов в 

Российской Федерации» в части трудозанятости инвали-

дов на предприятиях города. 2. О работе отдела по делам 

молодѐжи, направленной на реализацию мероприятий по 

формированию здорового образа жизни, включая популя-

ризацию культуры здорового питания, спортивно-

оздоровительных программ, профилактику алкоголизма и 

наркомании, противодействие потреблению табака. По 

информации Центра занятости населения города Ростова-

на-Дону, порядок работы по трудоустройству инвалидов в 

счет квоты определен областным законом от 07.03.2006 

№ 461 ЗС «О квотировании рабочих мест для инвалидов в 

Ростовской области». Расчетная норма квоты в Ростов-

ской области установлена в размере 4% от среднесписоч-

ной численности работников. Порядок квотирования ра-

бочих мест для инвалидов в области определен Постанов-

лением Правительства Ростовской области от 01.06.2012 

№ 476. В соответствии с Порядком перечень предприятий 

и организаций, которым устанавливается квота для прие-

ма на работу инвалидов, утверждается Правительством 

Ростовской области. Министерство труда и социального 

развития Ростовской области ежегодно по мере необхо-

димости, но не реже, чем один раз в год, корректирует 

Перечень на основании сведений Территориального орга-

на Федеральной службы государственной статистики. В 

Перечень включаются организации всех организационно-

правовых форм собственности, за исключением общест-

венных объединений инвалидов, среднесписочная чис-

ленность работников которых составляет более 100 чело-

век. Предприятия, входящие в перечень организаций, ко-

торым установлена квота для приема на работу инвали-

дов, ежемесячно предоставляют в службу занятости ин-

формацию о выполнении квоты и сведения о наличии 

вакантных рабочих мест в счет квоты. Органы службы 

занятости формируют банк данных рабочих мест, выде-

ленных работодателями в счет квоты, и направляют для 

трудоустройства на заявленные вакансии инвалидов, об-

ратившихся с целью поиска работы. Закон о квотирова-

нии рабочих мест для инвалидов исполняется не в полной 

мере, большая часть инвалидов трудоустраиваются на 

обычные вакансии или по программе временной занято-

сти граждан, испытывающих трудности в поиске работы. 

По состоянию на 1 июля 2013 года в нашем городе про-

живают 79702 инвалида, из них 24235 человек трудоспо-

собного возраста. В 2013 году в службу занятости обра-

тились 617 инвалидов, статус безработного получили 403 

инвалида, трудоустроены 401 человек, в том числе 219 – 

на временные работы с материальной поддержкой за счет 

средств областного бюджета. В общественных работах 

приняли участие 65 инвалидов, 32 воспитанника школ-

интернатов №№ 41-42 были заняты в свободное от учебы 

время. На профессиональное обучение направлено 62 че-

ловека с инвалидностью. Сегодня на учете состоит 232 

безработных инвалида, из них: 127 (54,7%) мужчины, 17 

(7%) молодежь в возрасте до 29 лет, четверть – граждане 

предпенсионного возраста. Имеют инвалидность: 1 груп-

пы – 3 человека; 2 группы – 123 человека; 3 группы – 106 

человек. Высшее и среднее профессиональное образова-

ние имеют 123 человека (51%), 45 человек (19%) – на-

чальное профессиональное. Общее основное и среднее 64 

человека (27%). В общегородском банке вакансий имеет-

ся 1036 вакансий в счет квоты от 119 работодателей. Ос-

новные проблемы, связанные с заполнением вакансий, 

предоставленных в счет квоты, – несоответствие спроса и 

предложения рабочей силы по профессиональному соста-

ву, а также невозможность соблюдения работодателями 

на имеющихся рабочих местах медицинских показаний 

инвалидов. Средний уровень заработной платы по вакан-

сиям в счет квоты 10-12 тыс. руб. при общем показателе 

средней заработной платы вакансий – 17 тыс. руб. В счет 

квоты, как правило, предоставляются длительно не зани-

маемые вакансии, пользующиеся на рынке труда посто-

янным повышенным спросом, по рабочим специально-

стям, требующим квалификации (слесарь, токарь, элек-

тромонтер, электросварщик) или по неквалифицирован-

ным рабочим специальностям (санитарка, уборщик, двор-

ник). Вакансий по специальностям для служащих и 

управленческого персонала незначительная доля и, как 

правило, по редким профессиям (артист, диспетчер авиа-

линий, врач определенной специализации с наличием 

сертификата) или требующим опыта работы по специаль-

ности для выполнения производственных функций. С 8 

марта текущего года вступил в силу Федеральный закон 

от 23.02.2013 № 11-ФЗ, который предусматривает ответ-

ственность работодателей за нарушение прав инвалидов 

по созданию, выделению рабочих мест в счет установ-

ленной квоты, а также за отказ принять на работу инвали-

да в счет установленной квоты, и предусматривает нака-

зание в виде наложения на должностных лиц администра-

тивного штрафа в размере от 5 до 10 тыс. руб. По итогам 

рассмотрения вопроса было предложено представителям 

Центра занятости подготовить более подробный анализ 

эффективности работы учреждения в части трудоустрой-

ства инвалидов для проведения, в частности, сравнения 

ситуации с другими городами миллионниками. 

— Администрация активно взаимодействует с нацио-

нальными общинами с целью предотвращения межна-

циональных конфликтов. 

Вопрос оптимизации этой работы обсудили на заседании 

Правления Консультативного Совета общественных объ-

единений и органов местного самоуправления Ростова-на-

Дону. В целом в Ростове-на-Дону, в котором проживают 

представители более 100 национальностей, сохраняется 

спокойная, стабильная межнациональная обстановка, ха-

рактеризующаяся высокой степенью толерантности. Это 

подтверждается результатами проведенного Администра-

цией города в 2012 году социологического исследования. 

Так, состояние межнациональных отношений в городе 

53% опрошенных граждан оценили как среднее, 31% – 

как хорошее и очень хорошее, 8% как плохое и очень 

плохое, 8% затруднились ответить. 37% из числа опро-

шенных граждан не обеспокоены состоянием межнацио-

нальных отношений в Ростове-на-Дону, в тоже время 31% 

обеспокоены, 30% не задумываются над этим вопросом и 

2% опрошенных затруднились ответить. На вопрос «Как 

Вы относитесь к тому, что Ростов-на-Дону – это многона-

циональный город» 43% респондентов ответили, что по-

ложительно воспринимают это, 32% безразлично отно-

сятся к этому, 19% – отрицательно, 6% затруднились от-

ветить. – В рамках своих полномочий комитет по межна-

циональным вопросам, религии и казачеству Админист-

рации города осуществляет взаимодействие с националь-

но-культурными объединениями, религиозными органи-



  

 

  
 

СТР. 26 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 32 (250) 

зациями, казачьими обществами путем всестороннего 

изучения, анализа, прогнозирования их деятельности, 

уровня и характера их влияния на общественно-

политическую ситуацию в городе. Особое внимание уде-

ляется изучению неформальных национальных объедине-

ний и религиозных организаций, а также выявлению при-

знаков зарождения конфликтов на национальной и рели-

гиозной почве. В настоящее время в городе осуществляют 

деятельность 20 национально-культурных объединений, 

92 религиозные организации и 11 казачьих обществ. Наи-

более эффективными формами работы с ними стали со-

вещания, круглые столы, рабочие встречи с руководите-

лями и представителями национально-культурных объе-

динений, религиозных организаций, казачьих обществ. В 

целях создания атмосферы взаимного уважения к нацио-

нальным традициям и обычаям народов, проживающих в 

городе, содействия диалогу между национальными объе-

динениями комитетом проводятся фестивали, конкурсы, 

праздники, выставки народного творчества. Так, в 2013 

году при участии национально-культурных объединений, 

казачьих обществ проведены праздник «Казачья маслени-

ца», фестиваль казачьей культуры «Майдан Побе-

ды», праздник «Ростов многонациональный» в рамках 

Дня города. В ноябре 2013 года планируется проведение 

фестиваля национальных культур, приуроченного к 

празднованию Дня народного единства. В рамках фести-

валя среди национально-культурных объединений, ка-

зачьих обществ, религиозных организаций будет прове-

ден конкурс фоторабот по профилактике экстремизма. 

Кроме того, оказывается помощь национальным объеди-

нениям, религиозным организациям города в подготовке 

и проведении мероприятий, посвященных национальным 

праздникам, памятным датам. В 2013 году проведены Но-

вый год по лунному календарю, Новруз-Байрам, «Давито-

ба», Польский бал, «Сабантуй», праздник «Ивана Купа-

лы». В целях сохранения стабильной межнациональной и 

межконфессиональной обстановки в городе Ростове-на-

Дону, профилактики терроризма и экстремизма в 2011 

году была принята долгосрочная городская целевая про-

грамма «Профилактика терроризма и экстремизма, гар-

монизация межнациональных отношений на 2012-2015 

годы», на реализацию которой бюджетом города преду-

смотрено свыше 5 млн руб. Мероприятия программы на-

правлены на сохранение в городе Ростове-на-Дону меж-

национального мира и согласия на основе ценностей мно-

гонационального российского общества, профилактику 

экстремистских проявлений и предупреждение конфлик-

тов на национальной и религиозной почве. В настоящее 

время подготовлен проект муниципальной программы 

города Ростова-на-Дону «Профилактика терроризма и 

экстремизма, гармонизация межнациональных отношений 

на 2014-2016 годы». Для обеспечения взаимодействия 

Администрации города Ростова-на-Дону с национально-

культурными объединениями и казачьими организация-

ми, изучения межнациональных отношений в городе, вы-

работки совместных решений по вопросам гармонизации 

межнациональных отношений сформирована Палата на-

ционально-культурных объединений и казачьих форми-

рований Консультативного Совета общественных объе-

динений и органов местного самоуправления Ростова-на-

Дону. В нее вошли руководители 20 национально-

культурных объединений и представители 11 станиц ка-

зачьего общества «Ростовский казачий Союз». С 2011 

года действует молодежное отделение Палаты нацио-

нально-культурных объединений и казачьих формирова-

ний Консультативного Совета общественных объедине-

ний и органов местного самоуправления города. Вместе с 

тем, часть ростовчан испытывает обеспокоенность со-

стоянием межнациональных отношений, в том числе вы-

ражает недовольство увеличивающимся потоком трудо-

вых мигрантов и студентов, прибывающих на обучение в 

Ростов-на-Дону из республик Северного Кавказа. Неува-

жительное отношение некоторых из них к традиционным 

местным ценностям, проявления агрессивного, конфликт-

ного поведения в обществе остаются объективными пред-

посылками межнациональной и межконфессиональной 

напряженности. Недопущение подобных фактов является 

предметом постоянной работы для землячеств, нацио-

нально-культурных объединений и религиозных органи-

заций. Особый упор делается на молодежь, прибываю-

щую для обучения в Ростов-на-Дону. В то же время неко-

торые СМИ, публикуя свои материалы, допускают иска-

жения действительности, вызывают враждебность и недо-

верие ростовчан по отношению к представителям нацио-

нальных меньшинств. В этой связи Правление Консульта-

тивного Совета рекомендовало комитету по межнацио-

нальным вопросам, религии и казачеству подготовить 

обращение в СМИ города о недопустимости искажения 

публикуемой информации, затрагивающей вопросы меж-

национальных, межконфессиональных отношений. Кроме 

того, на заседании Правления Консультативного Совета 

общественных объединений и органов местного само-

управления обсудили вопрос о состоянии и перспективах 

развития парков культуры и отдыха Ростова-на-Дону. В 

городе на земельных участках площадью 89,3 га распо-

ложено 8 парков культуры и отдыха, два из которых пе-

реданы в долгосрочную аренду. Традиционно парки яв-

ляются одними из самых доступных и демократичных 

мест отдыха и досуга жителей и гостей Ростова-на-Дону. 

В них проводятся праздники, фестивали, конкурсы, игро-

вые, развлекательные, экологические мероприятия, спор-

тивные программы, национальные праздники. Только в 

2013 году проведено 2200 мероприятий, которые посети-

ло более два миллиона человек. Эти цифры говорят о дос-

тупности и привлекательности такого досуга. Админист-

рацией города принята и реализуется долгосрочная го-

родская целевая программа «Сохранение и развитие куль-

туры и искусства города Ростова-на-Дону на 2011-

2013г.г.». Программой предусмотрены мероприятия по 

благоустройству и развитию территорий муниципальных 

парков культуры и отдыха в сумме почти 30 млн руб. Так, 

в 2011-2013 годах выполнены большой объем работ по 

ремонту и благоустройству парков, реконструкции спор-

тивных объектов. Еженедельно по субботам в парке им. 

М.Горького совместно с Ростовским областным центром 

кардиологии и сердечно-сосудистой хирургии проводится 

мероприятие оздоровительно-просветительского движе-

ния «Прогулка с врачом». В каждом парке проложены 

тропы здоровья. На территории парков размещено 149 

досуговых объектов – это детские и спортивные площад-

ки, летние эстрады, шахматно-шашечные и читальные 

павильоны, плескательный бассейн, аттракционы, кото-

рые являются важным фактором по созданию комфорт-

ных условий для активного отдыха жителей. Зеленые на-

саждения парковых территорий города занимают особое 

место в решении проблемы охраны окружающей среды, 

оказывают благотворное влияние на микроклимат города. 

В настоящее время зеленые насаждения на территории 

парков города занимают около 65 га, что составляет более 

73% от общей площади парков. Ежегодно здесь прово-
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дится «День древонасаждения». Были разбиты аллеи «В 

честь 75-летия со Дня основания Ростовской области», 

«Связистов» и «Молодоженов», проведена акция «Посади 

свое семейное дерево». Каждый год в ростовских парках 

высаживается 500 деревьев и 400 кустарников, 5000 шт. 

цветов-многолетников, свыше 100 тыс. шт. цветов-

летников, которые украшают 137 клумб, 21 альпийскую 

горку, 167 напольных цветочных ваз. Основным направ-

лением в развитии дендрологической инфраструктуры 

парков города стало применение новых форм ландшафт-

ного дизайна в сочетании со скульптурными компози-

циями, классическими вазонами, декоративным покрыти-

ем из природного камня и элементами вертикального озе-

ленения (в парках культуры и отдыха им. М.Горького, Н. 

Островского, Октября), цветочных ковров и клумб, аль-

пийских горок. В целях дальнейшего развития парков 

культуры и отдыха города Ростова-на-Дону Правление 

Консультативного Совета решило рекомендовать Адми-

нистрации города предусмотреть финансовые ресурсы на 

разработку дендропроектов парков культуры и отдыха, 

дополнить муниципальную программу «Сохранение и 

развитие культуры и искусства города Ростова-на-Дону 

на 2014-2016 годы» мероприятиями по их подготовке к 

проведению в 2018 году чемпионата мира по футболу. 

Кроме того, рекомендовано управлению культуры рас-

смотреть вопрос о расширении возможностей пользова-

ния парками города малоимущих семей и инвалидов, соз-

дания необходимых для этого условий. 

Самарская область 

Самара 

— В муниципалитете принята Стратегия развития до 

2025 года 

В Самаре утверждена Стратегия комплексного развития 

города до 2025 года. Принятие документа стало итогом 

двухлетней работы всего городского сообщества. В его 

создании приняли участие не только многочисленные 

эксперты в различных отраслях знаний, промышленники, 

бизнесмены, но и активные горожане – более 3,5 тыс. че-

ловек. Утверждение Стратегии прошло в несколько эта-

пов. Сначала состоялось расширенное заседание Страте-

гического совета, на котором присутствовали непосредст-

венные участники разработки. Глава Самары Дмитрий 

Азаров поблагодарил собравшихся за неравнодушие к 

родному городу, к его будущему. «Мы выбрали очень 

непростой, но, на мой взгляд, единственно верный путь 

согласования главных ориентиров развития города. Раз-

работанная Стратегия – это в большей степени вектор 

развития самого городского сообщества, людей, которые 

не просто живут в Самаре, но и живут Самарой», – отме-

тил Д.Азаров. Глава города также пояснил, что Стратегия 

– это не догма, которая не подлежит критике. Это «жи-

вой» документ: в него можно вносить изменения, допол-

нения по мере реализации задуманного. С докладом об 

основных положениях Стратегии выступил первый вице-

мэр Самары Александр Карпушкин, который курирует ее 

подготовку с самого начала работы. Составленный план 

комплексного развития охватывает экономические, эко-

логические, социальные, культурные, общественные и 

прочие аспекты жизни города. Документ выделяет 10 

ключевых направлений, в развитии которых возможно 

совершить рывок, а этот «усиленный каркас» позволит в 

дальнейшем вывести на высокий уровень и остальные 

сферы жизни Самары. Такими стратегическими направ-

лениями названы: инновационно-технологическое разви-

тие; коммуникационное развитие; развитие деловой сре-

ды и предпринимательства; транспортно-логистическое 

развитие; туристско-рекреационное развитие; простран-

ственное развитие; градоэкологическое развитие; разви-

тие культуры; развитие дополнительного образования; 

развитие городских сообществ. Таким образом, за полто-

ра десятка лет Самара должна стать индустриальным, 

деловым, культурным и коммуникационным центром, 

проводником информационных и транспортных потоков – 

«Жигулѐвскими воротами» России на евразийском про-

странстве. Наш город должен служить источником инно-

ваций, оплотом экономического и социо-культурного раз-

вития региона, построения Самарско-Тольяттинской аг-

ломерации, предоставлять комфортные условия для жиз-

ни и широкие возможности для самореализации каждому 

человеку. Реализация Стратегии разделена на три этапа, 

каждый из которых имеет свою систему целей и задач. 

Одним из важнейших ориентиров, финалом первого этапа 

является проведение в Самаре матчей Чемпионата мира 

по футболу в 2018 году. Подготовка Самары к этому 

спортивному мероприятию позволит, например, «подтя-

нуть» транспортную, туристическую сферу, создаст до-

полнительное поле для сотрудничества городского сооб-

щества с российскими и зарубежными инвесторами. На 

заседании Стратегического совета выступили многочис-

ленные эксперты. «В постсоветский период было много 

попыток разработать Стратегию развития Самары. Но, к 

сожалению, они не увенчались успехом, – напомнил рек-

тор Самарского государственного экономического уни-

верситета Габибулла Хасаев. – Сейчас проект, наконец, 

готов для утверждения. Думаю, это большой успех Адми-

нистрации города, экспертного сообщества и всех горо-

жан, кто принимал участие в разработке. Это по-

настоящему народная Стратегия». «Безусловно, это очень 

смелая Стратегия, – заявил вице-президент Союза рабо-

тодателей Самарской области Анвар Бульхин. – Кто-то 

может сказать, мол, на улице кризис и до стратегий ли 

нам? Считаю, как раз отсутствие такого плана развития и 

способствовало тому, что мы, например, в свое время ус-

тупили позиции в промышленности». Сегодня же состоя-

лось заседание городской Думы, на котором Стратегия 

была утверждена в качестве муниципального правового 

акта. Депутатам этот документ хорошо знаком, многие из 

них принимали активное участие в его разработке. «Мы 

находимся на исторически важном этапе в жизни Самары, 

– заявил Д.Азаров, обращаясь к народным избранникам. – 

Подчеркну, что это не завершение, а новый старт в про-

цессе стратегического развития города. Далее потребует-

ся активное участие депутатов, чтобы продвигать эти 

инициативы, контролировать реализацию программ, пла-

номерно приближаться к целям, намеченным жителями 

города». Перед тем, как начать голосование, парламента-

рии задавали уточняющие вопросы, делились своими 

мыслями по поводу стратегического развития города. В 

частности, депутат Александр Гусев предложил без отла-

гательств переходить от теории к практике. «Стратегия 

должна стать нашим рабочим документом, буквально 

«настольной книгой», – сказал он. – Думаю, нам не стоит 

ждать какого-то официального старта, а уже сейчас пере-

смотреть существующие целевые программы, учесть в 

них направления, которые задает Стратегия». Д.Азаров 

ответил, что это абсолютно правильное предложение: 

муниципалитет намерен проверить абсолютно все про-

граммы на соответствие стратегическим целям, сконцен-

трировать ресурсы на их достижении. В итоге депутаты 
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единогласно утвердили Стратегию. Немного позже со-

стоялось торжественное подписание решения Думы. Свои 

подписи под документом поставили Глава Самары 

Д.Азаров и первый заместитель председателя городского 

парламента Николай Митрянин. 

Сахалинская область 

Холмск 

— Принята новая структура местной администрации 

7 вопросов были рассмотрены на 2 сессии собрания 

Холмского городского округа. Отдельного внимания за-

служивает рассмотрение проекта решения собрания «Об 

утверждении структуры администрации муниципального 

образования». В соответствии с новым уставом должна 

быть произведена реорганизация органов самоуправле-

ния. Они перестанут существовать в том виде, в котором 

они существуют последние годы, – все структуры воль-

ются в состав администрации. Должности первого замес-

тителя главы администрации и заместителей главы адми-

нистрации заменены на должности первого вице-мэра и 

вице-мэров в соответствии с направлениями деятельно-

сти. При этом штатная численность вице-мэров не была 

увеличена. В целях оптимизации численности муници-

пальных служащих установлено двойное наименование 

должности муниципальной службы – «Вице-мэр по эко-

номическому развитию, начальник управления экономики 

администрации». Проектом предусмотрено включение в 

структуру администрации отраслевых органов админист-

рации с правом юридического лица: финансового управ-

ления, комитета по управлению имуществом, управления 

образования, управления культуры, управления по физи-

ческой культуре и спорту, управления по делам граждан-

ской обороны и чрезвычайным ситуациям. Сельские 

управы: Яблочная, Чеховская, Новосибирская, Правдин-

ская, Костромская, Чаплановская – входят в структуру 

администрации как территориальные органы админист-

рации с правом юридического лица, созданные для осу-

ществления функций и задач по решению вопросов мест-

ного значения в селах округа. Менее значительные изме-

нения в проекте коснулись некоторых отделов админист-

рации – это вывод из структуры тех или иных органов, 

ввод в структуру или преобразование отдела. Проект пре-

дусматривает создание новых структурных подразделе-

ний администрации: «Отдел муниципального жилищного 

контроля», задачей которого станет организация контроля 

за сохранностью муниципального жилищного фонда; 

«Отдел по управлению сельскими территориями», кото-

рый станет координировать работу Чеховского, Костром-

ского, Яблочного, Правдинского и Чаплановского управ-

лений; «Управление внутренней политики», задачей ко-

торого будет вести централизованную работу по кадро-

вому обеспечению, делопроизводству, связям с общест-

венностью и населением. После обсуждения проект новой 

структуры администрации был принят. 

Свердловская область 

Екатеринбург 

— Электронный документооборот повышает эффек-

тивность работы городских властей 

Замглавы администрации Екатеринбурга по вопросам 

организации управления Владимир Тунгусов обсудил в 

эфире программы «Открытая студия» реализацию проек-

та «Электронное правительство». Об этом сообщает офи-

циальный сайт мэрии. Как рассказал В.Тунгусов, с 2009 

года в администрации города работает компьютерная 

программа, позволяющая проводить все входящие и ис-

ходящие документы в электронном виде. Документация 

поступает на рассмотрение специалистов в режиме реаль-

ного времени. «Несколько сотрудников могут работать с 

одним и тем же документом одновременно, что позволяет 

уменьшить сроки рассмотрения обращений и повысить 

эффективность работы», – отметил он. Кроме того, на 

официальном портале действует электронная приемная, 

через которую все обращения граждан мгновенно посту-

пают в работу. В течение года в администрацию города 

приходит более 70 тыс. обращений в разной форме, на 

которые в установленные сроки специалисты готовят от-

веты. Также на сайте можно оставить отзыв о работе каж-

дого муниципального служащего. Владимир Тунгусов 

отметил, что в развитии электронных систем предостав-

ления государственных и муниципальных услуг Екате-

ринбург является одним из лидеров среди городов-

миллионников. Всего город оказывает 109 муниципаль-

ных услуг, 20 из которых можно получить в электронном 

виде. До конца текущего года еще 19 муниципальных 

услуг будут переведены в электронную форму. 

Томская область 

Томск 

— Сироты будут посещать детский сад бесплатно 

В соответствии с изменениями в закон «Об образовании» 

(ФЗ № 273 от 29.12.2012 г.), которые вступили в силу 1 

сентября 2013 года, от оплаты за детский сад должны 

быть освобождены семьи с детьми с туберкулезной ин-

токсикацией, детьми-инвалидами, а также сироты и дети, 

оставшиеся без попечения родителей. Вопрос введения 

данных льгот в Томске обсудили на комитете по социаль-

ным вопросам городской думы. По словам заместителя 

мэра по социально-экономическому развитию Альфии 

Кобеевой, в настоящее время на территории Томска по-

живает 490 детей, которых можно отнести к трем пере-

численным категориям. Причем первые две – в Томске 

уже были освобождены от платы за посещение детского 

сада (согласно решению городской думы № 55). Таким 

образом, новый федеральный закон обязал администра-

цию города компенсировать плату за детский сад только 

детям–сиротам и детям, оставшимся без попечения роди-

телей. Среди воспитанников детских садов Томска их 

насчитывается порядка 180. По словам А.Кобеевой, для 

того чтобы обеспечить эту льготу до конца 2013 года в 

городском бюджете необходимо дополнительно изыскать 

634 тыс. руб. В 2014 году на компенсацию родительской 

платы за детский сад всем трем категориям детей в бюд-

жете нужно будет предусмотреть 4,8 млн руб. 

— В городе создается единая информационная сеть ме-

дицинских учреждений 

На сегодняшний день полностью компьютеризированы 

89% учреждений здравоохранения Томска. В рамках реа-

лизации региональной Программы модернизации здраво-

охранения в 2011-2013гг. в ЛПУ продолжается создание 

единой информационной сети для всех медицинских уч-

реждений города. Это позволит улучшить сбор статисти-

ческой информации, а также даст возможность врачу 

прямо с рабочего места записывать пациента на консуль-

тации и обследования к узким специалистам, тем самым 

снимая очереди в регистратуре. Кроме того, единая ин-

формационная система позволит обмениваться информа-

цией между разными медицинскими учреждениями му-

ниципалитета. В единую информационную сеть включе-

ны уже 24 (из 27) лечебных учреждений города, в кото-
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рых создано 1502 компьютеризированных рабочих места 

для докторов. Процесс создания единой информационной 

сети в медучреждениях города планируется завершить 

примерно через год. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

— Жители Югры и соседних территорий ассоциируют 

Ханты-Мансийск с биатлоном 

На еженедельном аппаратном совещании под руково-

дством Главы Администрации Максима Ряшина были 

подведены итоги работы в сфере развития туризма, реа-

лизации информационных проектов, осуществления об-

ратной связи. По информации начальника Управления 

общественных связей Нины Лазаревой, в сентябре 2013 

года по итогам наиболее значимых городских событий, а 

так же на темы, отражающие работу Администрации го-

рода, было подготовлено 230 информационных материа-

лов, что на 12% больше аналогичного периода прошлого 

года. За отчетный период специалистами управления со-

вместно с органами Администрации было подготовлено 

18 ответов на вопросы горожан, задаваемые в рубрике 

«Вопрос-ответ» на официальном интернет портале орга-

нов власти Ханты-Мансийска. Данный показатель на 11 

процентов больше, чем за аналогичный период прошлого 

года. Работа по мониторингу социальных сетей и органи-

зации ответов жителям города имеет большое значение, 

так как позволяет поддерживать обратную связь с населе-

нием. Сегодня Интернет, как эффективный канал комму-

никации играет все большую роль в построении заинтере-

сованного диалога с обществом. Продолжается работа по 

подготовке ответов, которые задают горожане в социаль-

ных сетях: на городском форуме 86hm, на ресурсе «ма-

мочки.ру». Эта работа проводится совместно с Департа-

ментом общественных связей округа, специалисты кото-

рого отвечают на вопросы под ником «Команда Губерна-

тора». Всего в сентябре было подготовлено совместно с 

Администрацией города 12 ответов. Наибольшее число 

вопросов связаны с жильем, качеством оказания комму-

нальных услуг, благоустройством города. По словам 

Н.Лазаревой на данный момент завершается кампания по 

разработке туристического бренда города. Эту работу 

было решено разбить на три этапа. К сентябрю заверши-

лись первые два этапа, а именно, совместно с Управлени-

ем по туризму и внешним связям были организованы две 

интернет площадки (официальный портал органов власти 

Администрации – admhmansy.ru и социальная сеть «В 

Контакте»), где проходил опрос на тему: «С чем у вас 

ассоциируется Ханты-Мансийск?». Причем по ссылке в 

социальную сеть отвечать на вопрос «В Контакте» захо-

дили и жители Екатеринбурга, так как опрос проходи со-

вместно с «Центром по развитию туризма Свердловской 

области». Всего в опросе приняли участие 817 человек – 

606 воспользовались официальным порталом Админист-

рации, остальные 211 проголосовали в социальной сети. 

Продолжая тему, Н.Лазарева отметила, что в период про-

ведения опроса посетили официальный сайт Ханты-

Мансийска почти 22 тыс. человек, при этом зашли на сайт 

21,5% югорчан, из них 10% составляли жители города. 

Иначе говоря, большая часть посетителей сайта – это жи-

тели других регионов. Самые активные из них жители 

Свердловской области – 25,3%, Москвы – 15%, Пермской 

области – 2,2%. Из этого следует, что предложенный ас-

социативный ряд по отношению к Ханты-Мансийску был 

оценен в большей степени жителями других регионов и 

других территорий автономного округа. Данный факт, 

подытожила начальник Управления общественных свя-

зей, повышает актуальность и объективность проведенно-

го опроса. По результатам голосования большая часть 

участников ответили, что Ханты-Мансийск, прежде всего, 

ассоциируется с биатлоном – всего 39% опрошенных. На 

втором месте образ «Российской Швейцарии» – 13% рес-

пондентов ответили, что столица Югры ассоциируется с 

европейским городом. Третье место разделили ассоциа-

ции «мамонты» (12%) и «ханты/манси» (12%). Замыкает 

рейтинг ассоциаций образ великих рек – «Обь и Иртыш» 

– за него проголосовали 10%. А вот что примечательно, 

что с нефтью столицу Югры связывают лишь 9% опро-

шенных. И только 5% ответили, что ничего не знают про 

Ханты-Мансийск. Помимо опроса активно проходит кон-

курс по разработке туристического бренда. Сейчас объяв-

лен второй тур. В первом приняли участие 14 авторов, 

которые направили 22 заявки. Решением профессиональ-

ной комиссии в финал вышли 6 лучших эскизов бренда 

города. Однако, все члены жюри сошлись во мнении, что 

представленные работы не соответствуют в полной мере 

критериям, предъявляемым к бренду условиями конкурса, 

поэтому было решено направить эскизы на доработку и 

провести второй тур конкурса. Главная претензия жюри 

конкурса к эскизам – отсутствие основных элементов 

брендбука, который представляет собой руководство по 

использованию бренда, в том числе описание графиче-

ских элементов разработанного бренда, а также предло-

жения по использованию в сувенирной, полиграфической 

продукции и наружной рекламе. Напомним, в состав экс-

пертной комиссии конкурса вошли 15 человек, в том чис-

ле представители туристической, полиграфической и су-

венирной отрасли. Первая премия составляет 150 тыс. 

руб. Сумма не маленькая, что дает основание предпола-

гать, что удастся привлечь профессиональных дизайнеров 

и художников к разработке бренда. На завершающем эта-

пе планируется провести общественное обсуждение про-

екта, так что любой желающий сможет выразить свое 

мнение относительно эскизов финалистов конкурса. Хан-

ты-Мансийск продолжает активно участвовать в обще-

российских конкурсах. Сейчас проходит конкурс «Город 

России – национальный выбор», где столица Югры в рей-

тинге городов – административных центров занимает по-

ка 9 место. Управления общественных связей намерено 

активизировать работу по организации активного голосо-

вание в рамках этого проекта. В ближайшее время, а 

именно с 1 по 5 октября в Ханты-Мансийске проходит 

День туриста. Новый год в столице Югры также планиру-

ется встретить по-особенному. В этом году в Ханты-

Мансийске пройдет масштабная кампания новогодних 

мероприятий в рамках реализации культурно-

туристического проекта «Ханты-Мансийск – новогодняя 

столица». 

— Прокуратура установила нарушения законодательст-

ва в сфере информационной безопасности 

Прокуратура округа провела проверку соблюдения зако-

нодательства в сфере информационной безопасности при 

создании и функционировании сайтов общеобразователь-

ных организаций. В ходе проверки в образовательных 

учреждениях городов Когалыма, Советского, Белоярско-

го, Нефтеюганска, Сургутского, Берѐзовского, Кондин-

ского, Нефтеюганского и Ханты-Мансийского районов 

установлены нарушения Федерального закона «О защите 

детей от информации, причиняющей вред их здоровью и 

развитию». На официальных сайтах образовательных уч-

реждений размещались рекламные баннеры, ссылки на 
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сайты, содержащие информацию, не предназначенную 

для просмотра детьми. К примеру, с официального сайта 

муниципального образовательного учреждения Мулым-

ская СОШ Кондинского района учащиеся могли читать 

анекдоты о наркоманах, алкоголиках, а также истории 

эротического содержания. Сайт муниципального бюд-

жетного образовательного учреждения Игримской обще-

образовательной школы №1 предоставлял школьникам 

возможность участвовать в азартных играх. По результа-

там проверки прокуроры внесли в образовательные орга-

низации и органы местного самоуправления представле-

ния об устранении выявленных нарушений, в суд направ-

лено исковое заявление. 

Ханты-Мансийск 

— 27 государственных и муниципальных услуг теперь 

можно получить через Интернет 

На еженедельном аппаратном совещании под руково-

дством главы Администрации Максима Ряшина был рас-

смотрен вопрос предоставления муниципальных и госу-

дарственных услуг в электронном виде. Как сообщил ис-

полняющий обязанности начальника управления Алек-

сандр Ширугин, работа по переводу в электронный вид, 

как муниципальных услуг, так и государственных, пере-

данных на исполнение органам местного самоуправления, 

является приоритетной. Уже сейчас на Едином Портале 

государственных и муниципальных услуг доступно для 

получения в электронном виде 27 услуг. А.Шургин отме-

тил, что граждане начинают подавать в электронной фор-

ме заявления не только по приему, постановки на учет 

малышей в детские сады (157 заявок), но и по другим, 

более сложным услугам. Например, по услугам в сфере 

ЗАГС уже принято 20 заявлений, 1 заявка поступила на 

бесплатное предоставление в собственность гражданину 

земельного участка для строительства индивидуального 

жилого дома. В связи с этим основной задачей Управле-

ния информатизации является обеспечение контроля за 

своевременным приемом, регистрацией и рассмотрением 

заявлений, полученных через Единый Портал. Кроме то-

го, необходимо чтобы информация, представленная в Ин-

тернете, четко соответствовала требованиям администра-

тивных регламентов. Еще одна важная задача – это вне-

дрение системы оценки качества предоставления услуг, 

которая сегодня проходит тестирование специалистами 

Департаментов муниципальной собственности, городско-

го хозяйства, градостроительства и архитектуры и обра-

зования, а также гражданами, которые обращаются в эти 

структуры и имеют возможность оценить качество и эф-

фективность общения с чиновниками. Еще один элек-

тронный сервис, который внедрен в 15 образовательных 

учреждениях Ханты-Мансийска – «Вакцинация» – позво-

ляет ввести во всех учреждениях электронные паспорта 

прививок. Проект реализуется совместно с Окружной 

клинической больницей. Кроме этого в школах Ханты-

Мансийска в настоящее время проводятся работы по раз-

вертыванию системы «Электронная школа», которая 

включает в себя электронный дневник, журнал, а также 

предоставление услуг в сфере образования через Единый 

Портал государственных и муниципальных услуг. 

— Муниципалитет может породниться с белорусским 

Брестом 

С такой идеей выступили члены белорусской делегации, 

которые побывали на встрече с руководством Ханты-

Мансийска в рамках своего визита в Югру. «У нас много 

общего с точки зрения культуры. Мы посмотрели, как вы 

чтите духовное наследие, побывали в храме – удивитель-

ном сооружении, построенном за короткий срок и в пре-

красном месте. В целом город оставляет яркие впечатле-

ния – суровая природа, сильные реки и добрые, открытые 

люди», – отметил первый заместитель министра промыш-

ленности Республики Беларусь Иван Демидович. Белору-

сы приехали в Югру, чтобы презентовать свои возможно-

сти для расширения экономического сотрудничества. В 

состав делегации вошли представители банковского биз-

неса, машиностроения, агропромышленного комплекса. 

Они заявили, что сегодня белорусские производители 

готовы предложить широкий спектр продукции в этих и 

других сферах. Ханты-Мансийску, где в силу роста чис-

ленности населения идет активное жилищное строитель-

ство, которое неизбежно повлечет за собой наращивание 

мощностей в сфере ЖКХ, может быть интересна комму-

нальная, снегоуборочная, строительная техника из Бело-

руссии. Она имеет высокое качество, успешно выдержи-

вает конкуренцию на мировом рынке и может быть адап-

тирована к климатическим и географическим условиям 

Сибири. В настоящий момент на вооружении у ханты-

мансийских предприятий уже находятся белорусские ма-

шины – они занимают значительную долю парка Муни-

ципального дорожно-эксплуатационного предприятия, 

ОАО «Ханты-Мансийское автотранспортное предпри-

ятие» и хорошо себя зарекомендовали. Но город сегодня 

нацелен на налаживание двустороннего товарообмена. 

Одно из его возможных направлений – рыбная отрасль. 

«Мы заинтересованы в сотрудничестве с белорусскими 

коллегами, они могут многое. Мне очень импонируют 

предложения по приобретению коммунальной техники, 

школьных автобусов, пассажирского транспорта. Товары 

этой страны востребованы хантымансийцами, в нашем 

городе работает белорусская ярмарка, открыты магазины 

с белорусским трикотажем. Считаю, что нам тоже следует 

подумать о налаживании поставок местной продукции в 

Белоруссию», – отметила исполняющий полномочия гла-

вы Ханты-Мансийска Татьяна Волгунова. А пока стороны 

договорились о развитии межмуниципального сотрудни-

чества. Поступило предложение заключить соглашение 

между Ханты-Мансийском и одним из белорусских горо-

дов, например, с Брестом. Таким образом, возможно го-

род-герой, который одним из первых подвергся атаке не-

мецкий войск в начале Великой Отечественной войны, 

станет побратимом столицы Югры. 

— Рождаемость продолжает расти 

В сентябре 2013 года в городе появились на свет 72 маль-

чика, всего с начала года родилось 722 будущих предста-

вителей сильного пола. Девочек с начала года появилось 

меньше – 655, зато за сентябрь их родилось 79. В 2013 

году было зарегистрировано 24 двойни. Регистрирует от-

дел городского ЗАГСа и рождения у иностранных граж-

дан. Таких детей родилось в Ханты-Мансийске в сентябре 

13, а всего с начала года - 125. Как сообщают специали-

сты ЗАГСа Ханты-Мансийска, самые популярные имена в 

этом году – Артем, Александр и Максим, а женские – 

Анастасия, Валерия и Арина. Также в сентябре зарегист-

рировано 12 браков с иностранными гражданами и 90 – с 

начала года. Всего же в Ханты-Мансийске в сентябре 

сыграли свадьбу 111 влюбленных пар, и было расторгну-

то 38 браков. 
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Ямало-Ненецкий автономный округ 

Новый Уренгой 

— Вводится новый порядок диспансеризации взрослого 

населения 

На заседании межведомственного совета по охране труда, 

состоявшемся в администрации города, был рассмотрен 

вопрос о проведении диспансеризации определенных 

групп взрослого населения в 2013 году. Заместитель глав-

ного врача городской больницы Сергей Новиков проин-

формировал участников совещания о нововведениях, ко-

торые применяются при проведении диспансеризации. 

Основными особенностями нового порядка диспансери-

зации являются участковый принцип ее организации (за 

организацию и проведение диспансеризации отвечает 

участковый врач-терапевт), а также двухэтапный принцип 

проведения всех мероприятий. Первый этап диспансери-

зации (скрининг) проводится с целью выявления у граж-

дан признаков хронических неинфекционных заболева-

ний, факторов риска их развития, потребления наркотиче-

ских средств и психотропных веществ без назначения 

врача, а также определения медицинских показаний к вы-

полнению дополнительных обследований и осмотров 

врачами-специалистами для уточнения диагноза на вто-

ром этапе диспансеризации. Этот этап заканчивается 

приемом врача-терапевта, включающим определение 

группы состояния здоровья, группы диспансерного на-

блюдения и проведение краткого профилактического кон-

сультирования. Второй этап диспансеризации проводится 

с целью дополнительного обследования и уточнения ди-

агноза заболевания, проведения углубленного профилак-

тического консультирования и включает в себя проведе-

ние по определенным на первом этапе показаниям целого 

ряда инструментально-лабораторных методов исследова-

ния и осмотров специалистов. Иначе говоря, для каждого 

возраста и пола будут определены определенные виды 

исследований. Самые распространенные недуги, выяв-

ляемые в нашем городе в ходе диспансеризации, отметил 

С.Новиков – гиподинамия, повышенная масса тела и по-

вышенное артериальное давление. Как следствие – высо-

кое распространение в Новом Уренгое сердечно-

сосудистых заболеваний. По итогам заседания было при-

нято решение рекомендовать работодателям провести 

разъяснительную работу в своих коллективах и организо-

вать своевременное прохождение работниками диспансе-

ризации. 
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